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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,49

Cotação eUrO - real

R$ 6,22

Gasolina

R$ 6,94

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,79

Temperatura Fechamento

19h20Máx.: 31º
Min. : 19º
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A Fundação Hospitalar Doutor Moises Magalhaes, de 
Pirapora, está com 100% dos seus leitos gerais ocupados, 
com pacientes que apresentam outra doença. Dos leitos 
Covid, 73% da ala Clínicos Suporte Ventilatório Covid-19 
estão ocupados e 55% dos Leitos UTI Covid-19. Dos ca-
sos confirmados internados no leito de CTI (geral), 33% 
são de Pirapora e 67% de outros municípios.

Pirapora está com todos os 
leitos comuns ocupados

Vereadores discutem, hoje, denúncia 
que pede cassação do prefeito

Os vereadores de Montes Claros se reúnem hoje, depois do recesso parla-
mentar, quando apreciarão a denúncia do deputado Bruno Engler, do PRTB, 
que pede o impeachment do prefeito Humberto Souto, acusado de exigir 
o passaporte de vacinação contra a Covid-19, apesar da lei estadual 23.787, 
de 07 de janeiro de 2021 aprovada pela Assembleia Legislativa que tornou 
facultativa a vacinação em Minas Gerais. 

Uma análise do primeiro ano de governo 
e qual é a meta de atendimento do Cimams 
aos seus municípios consorciados. Foi um dos 
pontos apresentados pelo presidente Consór-
cio, Valmir Morais de Sá, prefeito de Patis, du-
rante a entrevista concedida a duas emissoras 
de rádios, na manhã dessa segunda-feira (24). 

Workshop potencializa 
imagem da fruticultura 
no Norte de Minas 

Presidente do Cimams 
concede entrevista a 
emissoras de rádios
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Feiras livres inauguradas 
em seis residenciais de 
Montes Claros 

O número de municípios norte-mineiros 
em situação de emergência devido às chuvas 
intensas das últimas semanas chegou a 80, 
conforme os dados do boletim divulgado 
pela Cedec/MG. São 402 municípios em todo 
Estado e 48.607 pessoas desalojadas e outras 
7.735 desabrigadas.

Norte de Minas tem 80 
municípios com decreto 
de emergência

DIVULGAÇÃO

Norte de Minas recebe, 
hoje, 36,5 mil doses de 
Coronavac para crianças

O Governo de Minas iniciou ontem (24) a 
distribuição de 400.860 doses de Coronavac 
contra Covid-19. O quantitativo é destinado à 
aplicação de primeira e segunda doses (D1 e 
D2) em crianças de seis a 11 anos no estado. 
Das doses 36.560 serão destinadas para o Nor-
te de Minas. 

A equipe técnica do Consórcio 
Intermunicipal para o Desenvol-
vimento Ambiental Sustentável 
do Norte de Minas (Codanorte) 
visitou a cidade de Ibiaí e se reu-
niu com a prefeita Sandra Fonseca 
Cardoso, secretários municipais e 
catadores de recicláveis. O objetivo 
do encontro foi definir ações para 
a instalação do programa ‘Outro 
Norte’, que visa a implantação da 
coleta seletiva nos municípios con-
sorciados. Durante a reunião, foi 
discutida a importância das secre-
tarias municipais se envolverem no 
projeto para a conscientização da 
população acerca da separação de 
resíduos. 

Codanorte discute estratégias para 
implantação da coleta seletiva em Ibiaí

DIVULGAÇAO 

CIDADE 7

POLÍTICA 4
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Rodrigo Maia decide em fevereiro se entrará no PSD ou no PSDB. 
O ex-presidente da Câmara irá coordenar o programa de governo de 
João Doria, que está na disputa para a presidência da República. Alia-
dos de Maia acreditam que está muito próximo de se alinhar ao PSD 
de Gilberto Kassab, o que pode ser uma sinalização de proximidade 
do PSD com a candidatura de Doria. Atualmente, Maia já ocupa o car-
go de secretário estadual de Projetos e Ações Estratégicas do governo 
paulista e integra o grupo de auxiliares mais próximos do presiden-
ciável.

LULA qUER APOIO DA REDE

O ex-presidente Lula vem buscando figuras-chaves nas legendas 
de esquerda para ampliar a sua base de apoio para a disputa à presi-
dência da República. Ele esteve com o senador Randolfe Rodrigues, 
da Rede Sustentabilidade, que tem como principal líder a ex-ministra 
Marina Silva. O encontro aconteceu em São Paulo e a ideia era a de 
torná-lo sigiloso, por enquanto. Mas Marina Silva, que está cada vez 
mais próxima de Ciro Gomes, já fala em liberar os membros do parti-
do, já que muitos devem apoiar o petista.

ExPORTAçõES EM MINAS BATEM RECORDE

As exportações do agronegócio de Minas bateram recorde em 
2021, impulsionada pelos alimentos e a valorização das commodities. 
O Estado também registrou o maior faturamento da história dos em-
barques, com a movimentação de US$ 10,48 bilhões e crescimento 
de 20,2% sobre 2020. Ao todo, foram exportadas 12,46 milhões de 
toneladas de produtos agrícolas e pecuários, volume 2,1% inferior a 
2020. Dentre os destaques estão o café, a soja e o grupo das carnes. As 
informações são da Secretaria de Estado da Agricultura, coordenada 
pela secretária Ana Valentini. As exportações do agronegócio repre-
sentam 27,5% da receita total dos embarques feitos em Minas.

PALANqUES NOS ESTADOS

Os pré-candidatos à presidência da República vivem um dilema: 
os palanques nos estados para dar visibilidade as suas candidaturas. 
Mesmo com a força que as redes sociais têm hoje nas campanhas elei-
torais, candidaturas fortes aos governos estaduais podem impulsionar 
as candidaturas. Esse foi um dos assuntos discutidos ontem no lança-
mento da candidatura de Ciro Gomes ao Palácio do Planalto. Ele é um 
dos que terá problemas e pode ter que dividir o palanque com outras 
candidaturas, inclusive com o ex-presidente Lula, do PT. Alguns par-
lamentares do partido não escondem, inclusive, a preferência pelo 
nome do petista, o que tem causado constrangimentos no partido.

OS VILõES DA ECONOMIA

O preço dos combustíveis não será o único vilão da economia nes-
te ano. Seca e chuva também terão uma boa dose de influência nos 
números. A estiagem no Sul do país gerou perdas em lavouras de soja 
e milho, elevando preços dos grãos, que são ração para aves. Com 
isso, valor do frango pode subir mais. Feijão, arroz e pecuária de leite 
e de corte também sofrem com clima adverso. O excesso de chuvas 
em partes do Sudeste, Nordeste e Centro-Oeste geraram perdas na 
produção agropecuária, estão aumentando os custos no campo. O 
analista da consultoria Safras & Mercado Fernando Henrique Iglesias, 
lembra que as chuvas deixaram as entradas em Tocantins e em Minas 
destruídas e há dificuldade de escoar a produção de soja nesse mo-
mento.

PREVISõES SOMBRIAS

Um dos fundadores da Microsoft, Bill Gates, está prevendo que a 
próxima pandemia poderá ser muito pior que a do novo coronavírus. 
No ano passado, Gates alertava sobre riscos de pandemia, e muitos 
consideram uma previsão do que ocorreu com a Covid-19. O fun-
dador da Microsoft disse que, embora as variantes Ômicron e Delta 
do coronavírus sejam alguns dos vírus mais transmissivos já vistos, 
o mundo pode enfrentar um patógeno igualmente contagioso, mas 
com uma taxa de mortalidade muito maior. Por isso, um dos homens 
mais ricos do mundo salientou como é necessário que os governos 
adotem medidas para prevenir os riscos potencialmente muito mais 
destrutivos de uma próxima pandemia com índice de letalidade mais 
agressivo que o da Covid-19. Gates pediu aos principais países que 
contribuam com bilhões de dólares para se preparar para a próxima 
epidemia global.

O e-Social e o Produtor Rural 
Pessoa Física

Como resolver problemas que 
parecem impossíveis?

Planejar é preciso (Parte 1)

Perigo que crianças e adolescentes 
correm com crimes em jogos on-line

Desigualdade 

JARBAS OLIVEIRA
CONTADOR 

ALEX BONIFÁCIO
ADMINISTRADOR DE EMPRESAS E PALESTRANTE

GINO GRAGNANI
ENGENhEIRO AGRôNOMO E PóS-GRADuADO EM GESTãO 

ESTRATéGICA E ECONôMICA DE NEGóCIOS

AFONSO MORAIS
ADVOGADO ESPECIALISTA EM RECuPERAçãO DE 

CRéDITO E FRAuDES DIGITAIS

VINÍCIOS SANTOS 
JORNALISTA 

Certa vez um artista disse, em 
entrevista, que só romantiza a vida 
fora do Brasil aqueles que não co-
nhecem nenhum outro país, que 
muitos lugares lá fora só são melho-
res que o nosso país no imaginário 
de muita gente. E concordo, após 
acompanhar muitos fatos sobre 
outros países, que o Brasil não é o 
pior lugar do mundo. É um país de 

oportunidades e no qual é possível 
uma ascensão social, tendo muito 
esforço e uma dose de sorte. 

Mas o que me chateia é a desi-
gualdade ainda tão absurdamente 
presente em nosso meio. É sobre 
esta dose de sorte, sobre oportuni-
dades, que muitos passam uma vida 
sem conseguir. 

Montes Claros, por exemplo, 

tem se tornado uma cidade onde 
praticamente todos os semáforos 
são tomados por pedintes. Muitos 
destes adultos, mas o que mais me 
incomoda são as crianças. Há ven-
dedores de balas, de doces, que 
passam o dia no sol extremamente 
incômodo da cidade em pé (ou sen-
tados no chão quente), que têm que 
lutar diariamente pelo seu sustento. 

E há aqueles que romantizam 
esta situação. “Trabalho honesto, 
pelo menos não estão roubando”. 
Sim, é um trabalho honesto, mas 
também é triste de se ver. Situação 
complicada, e que mostra que o 
nosso país ainda tem muito o quê 
melhorar, no combate às desigual-
dades e no futuro que pretende ga-
rantir para as suas crianças.  

Senhores Produtores Rurais, não é 
nossa intenção esgotar, neste espaço, o 
assunto eSocial! 

Vale lembrar que o eSocial não é ne-
nhuma novidade. Trata-se de um projeto 
do governo federal, instituído através 
do Decreto nº 8.373 de 11 de dezem-
bro de 2014.  A implantação do eSocial 
foi dividida em grupos e etapas, desde 
janeiro de 2018, e não se trata de nova 
tributação, mas tão somente alteração 
na maneira de prestar as informações 
aos Órgãos Públicos.

O eSocial é um arquivo eletrônico 

único, destinado a coletar informações 
trabalhistas, previdenciárias e tributárias, 
para possibilitar aos Órgãos participan-
tes, na área de domínio de cada um, a 
utilização dos dados colhidos, a fim de 
facilitar o controle, fiscalização, tributa-
ção e arrecadação de tributos e contri-
buições, inclusive do FGTS, incidentes 
sobre a contratação e utilização de mão 
de obra remunerada, com ou sem víncu-
lo empregatício, e/ou sobre a comerciali-
zação da produção rural.

Portanto, o Produtor Rural ficou 
obrigado, a partir de julho de 2021, a 

prestar informações ao eSocial, desde 
que tenha contratado serviços remu-
nerados de pessoa física, ou comercia-
lizado produção rural, dependendo da 
opção realizada em janeiro do ano 2021. 
Esta opção deverá ser renovada no mês 
de janeiro de 2022 e anos seguintes.

Até 10/01/2022 mais uma etapa do 
eSocial será cumprida com a obrigato-
riedade da informação do SST – Saúde 
e Segurança do Trabalho, por todos os 
Produtores Rurais que mantenham um 
ou mais empregados. Para isso, o Produ-
tor Rural deverá contratar uma empresa 

especializada em Saúde e Segurança do 
trabalho, que elaborará, na forma da 
lei, as informações necessárias, as quais 
serão inseridas no eSocial, pela própria 
empresa de segurança, mediante procu-
ração fornecida pelo Produtor Rural, ou 
pelo Contador, mediante arquivo forne-
cido pela empresa de segurança.

A opção deverá ser definida pelo 
Produtor Rural. Sugerimos ao Produtor 
Rural procurar e se orientar com o seu 
Contador, de forma a não deixar para a 
última hora, pois a falta de informação 
sujeita-se à incidência de multas.

Existe um ditado polinésio que diz 
o seguinte: você pode estar em cima de 
uma baleia, mas pescando carpas miúdas. 
A baleia, neste caso, sinaliza a abundância 
de oportunidades, recursos e alternativas 
necessárias criar transformações positi-
vas. As carpas miúdas são os problemas 
do nosso cotidiano, seja na vida ou traba-
lho, que parecem impossíveis de resolver 
e geram muitos ressentimentos.

Como é possível então mudar de 
mentalidade para colocar o seu foco na 
busca por soluções ao invés de se apegar 
aos problemas? Bom, uma das ferramen-
tas mais poderosas para isso é a inteli-
gência visual, a capacidade de ver além 

do que todo mundo viu e pensar no que 
ninguém pensou.

Para começar sua jornada, você pre-
cisa substituir a pressa pelo senso de ur-
gência. Muitas pessoas que correm atrás 
do sucesso ficam tão apressadas que aca-
bam passando direto pelas “sacadas” que 
conduziriam a ele.

Para resolver problemas impossíveis, 
você deve entrar em estado de atenção 
plena e observar as dinâmicas e aconte-
cimentos à sua volta. Isso porque eles 
podem guardar grandes respostas para as 
suas aflições. Já pensou na hipótese dos 
recursos que você precisa estarem dispo-
níveis, porém ainda ignorados?

Por último, reveja a sua concepção 
do que é útil ou não. A inteligência visu-
al permite a ressignificação e percepção 
dessas alternativas chamadas de “ativos 
invisíveis”. Reflita por um momento 
sobre a quantidade de ativos invisíveis 
que estão à sua espera para serem des-
cobertos para criar inovações ou gerar 
resultados!

Foi seguindo estes conceitos que, 
sem dispor de dinheiro, assistência mé-
dica e nem doações, a aposentada brasi-
leira Zilda Arns criou um modelo capaz 
de acabar com a mortalidade infantil por 
desnutrição e desidratação. A experiência 
foi replicada com sucesso em comunida-

des carentes de diversos países.
Ela fez isso ao identificar ativos invisí-

veis até então ignorado: casca de ovos, se-
mentes de abóbora e folhas de mandioca. 
Estes insumos que iam para o lixo foram 
torrados e triturados para formar uma 
multimistura rica em nutrientes. Tudo 
isso a um custo zero, trabalhando apenas 
com o que já estava disponível.

Você quer encontrar mais baleias do 
que carpas no seu caminho em direção 
ao sucesso? Então, coloque em prática 
estas orientações e busque valorizar o 
seu potencial criativo. Lembre-se: você 
é a pessoa mais indicada para descobrir 
soluções para os seus problemas.

“Se você consegue sonhar algo, você 
consegue realizar!” essa frase de Walt Dis-
ney que é bastante inspiradora, também 
é a mais pura realidade.  

A base de toda grande jornada e todas 
as grandes conquistas certamente está na 
capacidade do ser humano sonhar e de 
ser visionário, e não é diferente nos ne-
gócios.

No entanto, uma vida de sucesso não 
se baseia só em sonhos! Eles são impres-
cindíveis é verdade, mas para torná-los 
realidade é fundamental ter um excelen-
te planejamento, com metas e objetivos 

realistas e claros.
Por exemplo, de que adianta ter um 

veleiro e saber navegar se você não tem 
uma rota e não sabe para onde quer ir!

quem não conhece a família Schur-
mann e suas viagens pelo mundo a bordo 
de um veleiro? Enganam-se aqueles que 
pensam que o sucesso deles ocorreu 
apenas por uma vontade de uma loucura 
impensada.  Segundo o capitão Vilfredo 
Schurmann foram 10 anos de plane-
jamento em terra. Aulas na Marinha, 
cursos de primeiros-socorros, técnicas 
básicas de odontologia, campeonatos 

de vela em oceano. Isso sem contar 
toda a logística financeira. 

E no mundo dos negócios é comum 
encontrarmos empresário que as vezes 
mal sabe “onde está”!   Deixar a vida le-
var, seguir apenas a favor do vento não 
é uma opção.

Tenho a oportunidade de conversar 
com muita frequência com empresá-
rios de pequenas e médias empresas e 
o que eu noto é que muitos deles te-
mem que o planejamento possa deixar 
suas empresas inflexíveis, e que isso 
pode ser uma perda de tempo impor-

tante.
O fato de adotar o planejamento es-

tratégico como uma ferramenta de ge-
renciamento de sua empresa, não sig-
nifica engessar a tomada de decisões, 
mas sim dar um sentido maior e apoiar 
na tomada de decisão!  Sempre com 
foco no propósito, ou se quisermos ser 
mais poéticos, nos sonhos!

Como diz Peter Drucker, “O pai da 
administração moderna”: “Planejamen-
to de longo prazo não lida com deci-
sões futuras, mas sim com o futuro de 
decisões do presente”.

Todos os pais sabem que hoje o 
mundo eletrônico é uma realidade nas 
vidas dos filhos, a disputa com o mun-
do dos jogos online se torna cada vez 
maior e os riscos existentes com essa 
mudança de realidade. Pesquisas recen-
tes apontam que no EUA residências 
comuns possuem ao menos um conso-
le. Já no Brasil 48% dos lares possuem 
pelo menos um console, PC ou smar-
tphone dedicado aos jogos.

Uma característica dessa nova re-
lação em relação aos jogos online é a 
ferramenta mais usada para jogar são 
os smartphones, utilizado por 83% dos 
usuários, depois vem os consoles, com 
48,5%. Em relação as crianças estudos 
apontam que 63% com idades entre 2 e 
17 anos usam dispositivos móveis para 
jogar.

Embora os jogos on-line proporcio-
nem uma interação social para os jo-
vens e diversão, existe também um lado 
mais obscuro, nessas áreas as crianças e 
jovens estão expostos a perigos e riscos 
como bullying, roubo de identidade, 
fraude de cartões de crédito e até ex-
ploração sexual. Assim, as preocupa-
ções são inúmeras quando o assunto é 
jogos on-line.

A palavra de ordem em relação a 
esse tema é prevenção e o primeiro 
passo é desenvolver constantemente 
um diálogo com os filhos sobre segu-
rança on-line , e isso o quanto antes, 

já na infância e no decorrer dos anos, 
conforme forem crescendo. O entendi-
mento desses os riscos farão com que 
os filhos deem mais importância para a 
segurança, é muito mais provável que 
eles procurem você quando algo os 
preocupar.

Mesmo com essa conversa é preciso 
cuidado com perigos online, seguem 
alguns e precaução que os pais devem 
tomar:

1 - Cuidado com vírus e Malware - 
como cavalo de Troia. Esses vírus exis-
tentes no mercado podem modificar 
um aplicativo legítimo, trocando por 
uma versão maliciosa no Google Play 
ou em outro mercado legítimo. Por 
isso é importante alertar a todos para 
que sejam tomados todos os cuidados 
antes de baixar um aplicativo de jogo, 
por exemplo. Eles podem parecer legí-
timos ou estar disfarçados de legítimos. 
Dependendo da idade do filho, fique

responsável por aprovar todos os 
downloads nos dispositivos. Instale um 
verificador antimalware confiável para 
poder conferir regularmente todos os dis-
positivos de sua família. Os jogos on-line 
não são só diversão. 

2 - Bullying virtual - esta é uma reali-
dade crescente no mundo online e que 
poucos pais percebem, e quando isso 
ocorre as crianças já estão muito abaladas, 
sofrendo até mesmo de depressão. No 

refúgio no mundo on-line ninguém sabe 
quem são as pessoas. Mas, mesmo assim 
nos jogos online, jogadores aproveitam 
essa mudança de identidade para ‘agre-
dir’ outros jogadores, deliberadamente 
tornando o jogo menos interessante. Exis-
tem casos de criação de boatos sobre os

jogadores com mensagens ofensivas, 
divulgação em canais de bate-papo com 
spams contendo comentários difama-
tórios sobre suas vítimas. É interessante 
uqe os filhos saibam como bloquear esses 
tipos de comentários e que sejam orien-
tados a deixar grupos caso isso ocorra. É 
sempre bom anotar ou capturar a tela de 
qualquer conversa ofensiva e denunciá-la 
aos administradores do jogo.

3 - Falhas de privacidade, nos jogos 
on-line é simples que os criminosos virtu-
ais manipulem as conversas e utilizem de 
descuidos para obter dados pessoais e até 
dados bancários. Uma orientação é que as 
crianças nunca criem nomes de usuário 
derivados de seus nomes verdadeiros ou 
que indiquem sua localização ou idade. 
Dependendo dos dados os hackers con-
seguem abrir contas no nome da criança 
ou ter acesso a contas existentes. 

4 - Roubo de contas e senhas - isso 
ocorre com muita facilidade nos dias atu-
ais e pode levar aos hackers a passarem 
pelos filhos. Assim, oriente aos jovens 
que constantemente alterem as senhas 
dos acessos aos jogos e redes sociais, 
além de orientar que sempre essas não 

sejam simples. Também utilize todas as 
ferramentas de segurança que esses jogos 
disponibilizam, como é o caso de auten-
ticação dupla ou tripla, por meio de SMS 
ou aplicativos do Google e outros.

5 - Exposição de imagem de forma in-
devida, esse é um dos maiores riscos que 
podem até mesmo resultar em explora-
ção sexual, é muito grave, é fundamental 
a preocupação com a webcam, essas po-
dem ser invadidas por hackers. Mantenha 
sempre um padrão de configuração da 
webcam, como “desligada”.

6 - Existem predadores on-line, que 
são jogadores mais velhos que usam vi-
deogames para atrair e envolver vítimas 
mais jovens. O resultado final pode ser 
mensagens impróprias, conversas pela 
webcam ou até encontros presenciais, 
que podem acabar em exploração sexual. 
Fique assim atento a rede de relaciona-
mentos dos filhos, converse e explique 
sobre esses ricos para que comuniquem 
em caso de qualquer ato suspeito.

7 - Tem jogos que aparentemente 
são gratuitos, mas que podem gerar 
gastos descontrolados, com compra de 
vantagens e itens para o mundo virtual, 
muitos jogos on-line usam o modelo “fre-
emium“; ou seja, eles disponibilizam um 
conteúdo gratuito para você, exigindo 
pagamento para acessar outras partes do 
jogo, por exemplo. Assim, nunca infor-
me o número de cartão de crédito para 
jogos.

2 OpiniãO
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Câmara pede acessibilidade para surdos e 
fiscalização da Lei de Inclusão

Privilégios alarmam interessados na 
Eletrobras no setor privado

“Só com unidade e mesmo propósito 
que benefício chegará ao povo”, 
afirma presidente da Câmara 

Legislativo de Montes Claros retoma as 
atividades parlamentares

Buracos diminuem 
na cidade

Há... Há... Há... Eu sei que tu de-
ves estar me xingando horrores se 
leu apenas o título deste tijolinho... 
Mas eu vou explicar tudinho e certa-
mente irás entender... Eu disse que 
os buracos diminuíram em nossa 
Princesinha do Norte que mais pare-
ce uma tabua de pirulito: toda fura-
dinha... É que os buracos miudinhos 
viraram grandões e onde tinham 
três ou quatro buracos se fundiram 
e viraram um só... Entendeu agora? 
É isso...

Valores espirituais
 invertidos

Há... Há... Há... Sinceramente, 
minha gente... Eu não posso enten-
der a ingerência (uau... Gostou da 
palavrinha?) dos homens da terra... 
Pecadores... Comedores de feijão 
no céu... Estou falando do céu lite-
ralmente... Como é que um grupo 
de homens e mulheres determina 
politicamente quem deve ou não vi-
rar santo e ter um lugar especial no 
Reino de Deus? Não é o contrário? 
Deus pode agir na terra através das 
orações dos fieis e não os infiéis de-
terminar quem tem morada especial 
como autoridade especial... Isso é ri-
dículo... É zombar do povo e pior de 
tudo que o povo acredita e ainda faz 
preces para o novo santo que agora 
é o Padre José de Anchieta... Oh, coi-
sa mais esquisita!

Mudou a Lei Maria da Penha

Eita que beleza... Agora está me-
lhorando a vida das mulheres e pio-
rando a vida dos homens, frustrados 
por não ter nascido mulheres e por 
isso viram agressores de mulheres... 
Claro, ué... quem bate em mulher? 
É um menino excessivamente alegre 
enrustido e frustrado... Fica com rai-
va por não ter o que a mulher tem e 
que nós homens amamos... Mas ago-
ra a vida desses covardes está cada 
dia piorando... A grande mudança 
da lei Maria da Penha é que antes só 
um juiz podia conceder uma ação 
protetiva para a vítima e manter o 
agressor longe... Agora o delegado 
pode fazer isso e catar o safado se 
ele desobedecer...

A onda agora é 
comer argila

Há... Há... Há... Eu não aguento 
mais tanta besteira que os famosos 
inventam... Espia só... Agora eles 
estão comprando a peso de ouro a 
grama de argila... É isso mesmo... O 
barro que é encontrado nos brejos... 
E dizem que a argila é um santo re-
médio para desintoxicar o corpo de 
todos os males da comida do dia a 
dia... Tu acreditas nisso? Eu não... 
Onde já se viu, seu menino... Comer 
barro para ficar biito e curar? Daqui 
a pouco vamos ver camelôs venden-
do pacotinho de argila... O negócio 
é não entrar na onda... Já vi formiga 
afrodisíaca... Ovo de tartaruga para 
curar impotência... E até pingolin de 
veado que dá sustança. Vai dizer que 
não sabia? Ah, serviu?

Vão abrir as portas 
do zoológico

Ebaaa... Agora sim... Ou agora 
não? Eu não sei se é bom ou ruim... 
Mas o certo mesmo é que o zoológi-
co vai abrir a sua porta e a bicharada 
vai ser mais livre do que peido em 
calça de palhaço... Não entendeu 
o que eu disse? Tá bom me deixa 
escrever bem devagar para que tu 
possas de fato entender e não ficar 
boiando... O jogo do bicho que 
mexe com todos nós brazuquinhas 
que sempre gostam de fazer uma fe-
zinha... Pois é... Hoje é considerado 
infração... Não chega a ser crime... 
Mas não é ilegal... Mas agora vai li-
berar geral e vai legalizar e pagará 
imposto... Mas vai perder aquela 
sensação de adrenalina... O governo 
não pode tomar conta não, né?

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois então, moçadinha do bem... 

Estamos agora iniciando a nossa jor-
nada pelo nosso humor... Afinal de 
contas não existe nadica de nada me-
lhor do que rir... E também podemos 
oxigenar o nosso glorioso Coquinho 
com uma tremenda dose de bom hu-
mor e isso para não ter dor de esto-
mago e nem mesmo ficar rabugento e 
feio... De que lado fica a asa da xícara 
em que a rainha da Inglaterra toma 
o seu chá das cinco? Pois muito que 
bem... Vou responder... Do lado de 
fora viu doidinha? qual a diferença 
entre um gato pé duríssimo e vadio 
sem casa e nem dono e um tijolo fran-
cês banhado a ouro puro? Pois agora 
vou e responder... Pega os dois... Vai 
numa parede com chapisco e atira 
nela... O que miar certamente é o 
gato... Joiado, né?

Quem vai julgar os bonitos que 
vão pagar impostos?

Snif... Snif... Snif... Buaaa... Cof... 
Cof... Snif... Estou por demais triste 
com uma notícia que um deputado 
argentino deu e anda fazendo cam-
panha... Ele disse que foi e continua 
sendo muito feio... E aí ele propôs 
que toda pessoa biita pagasse um taxa 
de imposto e que as feias receberiam 
bolsa feiura de alguma forma... Uai e 
eu como é que fico? Ah se tu me in-
dicar para receber essa merrequinha 
o pau vai quebrar de vez na casa de 
noca... Estou avisando... Como? Esse 
imposto não é aqui e não vale por cá 
não? Ah que alívio... Então que deixe 
as águas rolarem, dona Maria... Eu 
não to nem aí... Tu ficaste triste, né? Ia 
receber uma bolada... Tu és feio, né?

Safado amigo do alheio chama 
PM

Eita que os nossos valores estão 
mudados... E como já dizia o Kafun-
ga... Em nossa gloriosa terrinha do 
Bananal o errado é que o certo... E 
agora eu vi uma coisa que mais pare-
cem duas... Imagine você eu um safa-
do amigo do alheio que é conhecido 
como ladrão... Entrou numa house 
no bairro Jardim Primavera e garfou 
merrequinha... Aí o dono da house 
chegou e perseguiu o safado amigo 
do alheio e miudou o taca sem dó 
(no que fez muito bem, né não?) e o 
safado apanhou tanto que ele mesmo 
chamou a policia que o levou para o 
xilindró e recuperou tudo... Oh coisa 
boa demais pois quando um bandido 
leva a pior é a nossa maior alegria... 
Oh raça ruim.

Chinês empregador 
come brazuquinha?

Arré égua... que coisa mais doi-
da seu menino... Tem cada uma que 
mais parecem duas... Imaginem vocês 
que um dia desses um funcionário de 
uma indústria comandada por chi-
nês estava reclamando que o patrão 
o tratava igual cachorro... Aí o meu 
amiguinho Cotoquinho logo já foi 
imaginando que os chineses comem 
os brazuquinhas e isso no sentido li-
teral... Acho que tem lógica... O que 
ele disse e por quê? Simples ué... Lá 
na China um dos pratos mais aprecia-
dos é justamente cachorro ensopado 
ou assado... Eles comem o bichinho 
mesmo e vendem em açougues e aí 
Cotoquinho pensou que se tratam 
como cachorro... Engordam para co-
mer... Oh menino doido...

Montei no Porco

Agora terminou e vou montar no 
porco... Cair no capinado... Deitar o 
cabelo e capar o gato... Mas não se 
preocupe que amanhã estarei de vol-
ta, se Deus quiser... E, por favor, não 
vá fazer nenhum tipo de macaquice 
que não estarei para te ajudar não viu 
malinha? Pois muito que bem... Agora 
preste atenção e medite no que vou 
te dizer... “Deus te deu a maior prova 
do seu amor a ti, fazendo o seu filho 
morrer na cruz para te salvar”... Pense 
nisso com seriedade, viu?

Fuso do dia – Alguns taxistas 
que chegaram à praça e que precisam 
aprender a dirigir os caranguinhos... 
Pois são mal educados e sempre fazem 
cagadas no trânsito... quem os fiscaliza? 
xô, coisa ruim... Fora...

Xonado do dia – A grande figura 
humana e competente profissional em 
tudo que faz o presidente do Legislativo 
Municipal, conhecido internacional-
mente como Claudinho da Prefeitura... 
Sucesso, tu terás de sobra e por quê? 
Porque é de fato muito competente. 
Sucesso, nobre guerreiro... Fui!

Última

A Câmara de Montes Claros pro-
move nesta terça-feira, 25/1, a primeira 
sessão ordinária deste ano. Devido ao 
recesso parlamentar, não há projetos 
em tramitação – a sessão será pautada 

por assuntos gerais, ou seja, demandas 
da população que chegam aos parla-
mentares.

As sessões continuarão seguindo os 
protocolos de prevenção ao novo coro-

navírus: os visitantes deverão apresen-
tar o cartão de vacina que comprove a 
imunização contra a Covid-19, manter 
o distanciamento e o uso de máscara 
de proteção contra o vírus – na entrada 

também haverá aferição de temperatu-
ra.

As sessões são às 7h45. Mais infor-
mações pelo nosso site ou pelo (38) 
3690-5400.

Vai ser mais difícil do que se 
imagina aparecer interessados na 
compra da Eletrobras, uma das es-
tatais campeãs de privilégios e re-
galias. Tem de tudo na lista de gas-
tos absurdos, de auxílio-creche ao 
pagamento da educação dos filhos 
de funcionários até 17 anos, além 

dos planos de saúde e benefícios 
que nos custam, só estes, quase R$ 
400 milhões anuais.

Está tudo no “Relatório de Be-
nefícios” da Secretaria de Coorde-
nação e Governança das Estatais, 
do Ministério da Economia. São 
12.952 funcionários no “grupo” 

Eletrobrás, incluindo as diversas 
subsidiárias, igualmente produto-
ras de regalias, como a Eletronu-
clear. A farra é inacreditável. A Ele-
trobrás paga insalubridade e até 
“adicional de penosidade” a fun-
cionários que certamente odeiam 
o que fazem. 

A Eletrobras paga pendurica-
lhos e salários de até R$ 93 mil 
mensais, quase o triplo do teto 
salarial no serviço público. Com 
média salarial R$ 14 mil mensais, 
o grupo Eletrobras reúne Furnas, 
Eletronuclear, Eletronorte, Chesf, 
CGT Eletrosul, AmGT.

VALDEMAR SOARES

Um dos motivos que sempre 
gera fortes discussões e até agres-
sões verbais nas reuniões da Câ-
mara Municipal se dá, geralmente, 
quando um vereador toma conhe-
cimento de que um colega teria vi-
sitado a sua base eleitoral. A cidade 
era loteada teoricamente entre eles, 
e cada um trabalhava em determi-
nado bairro, região ou zona rural, 
sendo considerada ‘antiética’ a par-
ticipação de algum em bairros que 
não foram votados, e nem mesmo 
benefícios eram permitidos levar 
aos moradores dessas localidades. 
E havia uma guerra fria nos basti-
dores, e os chamados “currais elei-
torais” eram mantidos com pulso 
forte por todos os vereadores.

Essa prática começou a se des-
montar há pelo menos quatro anos, 
quando vereadores apresentavam 
requerimentos pedindo ao chefe 
do executivo um benefício para 
determinado bairro e outros verea-
dores que não eram votados assina-
vam também o requerimento, para 
ganhar força junto ao prefeito e aos 
secretários.

Em seu discurso, antes do reces-
so Câmara Municipal, o Presidente 
do Legislativo Municipal, Claudi-
nho da Prefeitura (Cidadania) - que 
não aderiu ao recesso parlamentar 
- disse que a mentalidade hoje da 
câmara é diferente, que evoluiu e 
existe um entendimento entre to-
dos: que todos os 23 vereadores 
que foram votados para representar 
toda população da cidade e citou 

DIVULGAÇÃO

O vereador Rodrigo Cadeiran-
te disse que a inclusão verdadeira 
ainda está longe de ser alcançada 
e reconhece que houve avanços, 
mas é preciso de leis mais diretas, 
abrangentes e que seja aplicá-
vel para que haja uma sociedade 
mais justa e humana. Lembrou o 
parlamentar que “a lei de inclu-
são é importante para que todos 
os órgãos públicos possam ter 
intérprete, mas sem impedir que 
a comunidade tenha escolas bilín-
gues”, defendeu. 

O parlamentar disse que hou-
ve um ciclo de palestras promo-
vido pela Federação Nacional de 
Educação e Integração dos Sur-
dos (Feneis), no auditório Nereu 
Ramos. A entidade luta pelos a in-
clusão social e cidadania dos surdos 
e pela garantia de direitos nas áreas 
de educação, saúde, acessibilidade, 
esportes e mercado de trabalho. 

Lembrou o parlamentar que a 
palestra fez parte da Passeata Na-
cional dos Surdos, para reafirmar 
os direitos das comunidades sur-
das. Disse ainda que foi promovi-
do pela Feneis, em parceria com 
a CBDS (Confederação Brasileira 
de Desportos dos Surdos). Foram 
workshops, mesas-redondas, pales-
tras e discussões, reunindo surdos 
e ouvintes de diferentes regiões do 
país. 

ASCOM/ CÂMARA

DIVULGAÇÃO

Para Cadeirante (que também 
não aderiu ao recesso parlamentar 
e trabalha normalmente com o gabi-
nete aberto ao público), a inclusão 
dos surdos deve ser trabalhada em 
diferentes áreas do convívio social. 
“Em todas as leis que são aprovadas 
sobre esse tema, dificilmente os 
legisladores se lembram das comu-
nidades surdas. É um direito, não 
é um favor para essa comunidade. 
Não é questão de política. É uma 
causa, é questão de humanidade”, 

defendeu.
O parlamentar fez várias críticas 

à falta de acessibilidade dos surdos. 
Ele destacou, por exemplo, que a 
maioria dos filmes brasileiros não 
possui legenda e o fato de não ha-
ver representantes surdos nos con-
selhos nacionais de educação e de 
saúde e a falta de equipamentos e 
meios acessíveis em concursos. 

Outro problema apontado foi 
a inexistência de funcionários de 
companhias aéreas que saibam se 

comunicar por meio de Libras. “As 
aeromoças não dão os comandos 
e não fala sobre as saídas de emer-
gências usando Libras. Só falam em 
português, espanhol e inglês. A co-
munidade surda não tem direito a 
receber informação?”. 

Ao finalizar, explicou que já existe 
uma determinação da Agência Nacio-
nal de Aviação Civil (Anac) para que 
os funcionários das companhias aé-
reas sejam capacitados em Libras. 
( VS)

como exemplo vários requerimen-
tos que são assinados por vários co-
legas, pedindo benfeitorias em um 
determinado lugar onde apenas o 
autor é votado. Em outra situação 
outros dois colegas pediram melho-
rias para os moradores próximos 
ao Córrego das Melancias, primeiro 
pedia a iluminação, na região do 
córrego; e o segundo pedia, ao exe-
cutivo, muretas de proteção para o 
mesmo córrego. 

Claudinho lembrou que isso 
até alguns anos era impossível, e 
havia uma grande disputa por suas 
bases, que ainda não acabou com-
pletamente, uma vez que alguns 

estão deixando as diferenças par-
tidárias e partindo para o pessoal 
com ataques e que isso é ruim e 
um retrocesso. O parlamentar disse 
que não existe mais os currais elei-
torais, uma vez que o eleitor está 
muito mais consciente e certo do 
que quer e cobra ações da Câmara 
como um todo e não apenas de um 
vereador.

“Eu citei esse exemplo, mas isso 
vem sendo mudado ano a ano. Pois 
mesmo fora da Câmara (época que 
fui Secretário da Administração) 
depois de cumprir mandato tenho 
acompanhando bem de perto a 
ação dos colegas, que melhorou 

muito atualmente. Prevalece o cole-
tivo e, graças à maneira diferente de 
encarar a política, ninguém é dono 
de região, somos vereadores, que 
devemos lutar pelos interesses de 
cerca de 450 mil pessoas que preci-
sa de todos os benefícios, se é para 
determinado bairro ou zona rural. 
Temos que cumprir o nosso papel 
que é de levar o benefício ao povo 
em geral, afinal somos eleitos para 
isso. E não devemos mais voltar 
com a prática dos “currais eleito-
rais”, temos que dar o respeito que 
o cidadão merece. O trabalho só 
evoluirá se a classe política caminha 
unida”, concluiu.
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DIVULGAÇÃO

CLARISSA BARÇANETE

Vereadores discutem, hoje, denúncia 
que pede cassação do prefeito

Deputado propõe decreto legislativo 
para revogar medidas

Procon Assembleia dá dicas sobre listas 
de material escolar

GIRLENO ALENCAR

Os vereadores de Montes Claros 
se reúnem hoje, depois do recesso 
parlamentar, quando apreciarão a 
denúncia do deputado Bruno En-
gler, do PRTB, que pede o impeach-
ment do prefeito Humberto Souto, 
acusado de exigir o passaporte de 
vacinação contra a Covid-19, apesar 
da lei estadual 23.787, de 07 de ja-
neiro de 2021 aprovada pela Assem-
bleia Legislativa que tornou faculta-
tiva a vacinação em Minas Gerais. O 
deputado pediu que fosse instalada 
a Comissão Processante e solicitou 
o imediato afastamento do prefei-
to, para ser feita a investigação. Os 
aliados do prefeito entendem que o 
deputado quer apenas aparecer e 
tirar proveito político. Como Hum-
berto Souto tem apoio de 22 dos 23 
vereadores, inclusive de partidos 
da esquerda, como PT e PC do B, o 
pedido deverá ser arquivado suma-
riamente. Porém o deputado Bruno 
Engler anunciou que serão movidas 
ações judiciais contra a decisão da 
Câmara Municipal, caso seja defini-
do o arquivamento.

No seu pedido, o deputado 
explica que “qualquer cidadão po-
derá efetuar a denúncia em face 
do prefeito perante a Câmara de 
Vereadores, para que esta análise 

a admissibilidade da acusação e, 
posteriormente, a instauração do 
processo. Admitindo-se a denúncia, 
a Câmara de Vereadores verificará 
a consistência das acusações, se 
os fatos e as provas dão sustenta-
bilidade, se os fundamentos são 
plausíveis ou, ainda, se a notícia 
do fato denunciado tem razoável 
procedência”. Ele lembra que “o 
Decreto-Lei Nº 201, de 27 de fe-
vereiro de 1967, dispõe sobre a 
responsabilidade de prefeitos e ve-
readores, elencando hipóteses, em 
que esses agentes políticos podem 
sofrer punição pela prática de atos 
não condizentes com o exercício 
de sua função. Ele traça as normas 
de julgamento, tanto nos casos de 
‘infrações político-administrativas’, 
quanto nos casos de cometimento 
de ‘crimes funcionais’.

Na ação, o deputado argumenta 
que “o Prefeito de Montes Claros co-
meteu infração político-administra-
tiva, uma vez que praticou, contra 
expressa disposição de lei, ato de 
sua competência, senão vejamos: 
Verifica-se que os decretos munici-
pais nº. 4.325/2021, 4.328/2021 e 
4.330/21, estabeleceram as seguin-
tes restrições à liberdade: O De-
creto nº 4.325/2021: proibição de 
entrada e permanência em lojas de 
conveniência, bares, restaurantes e 

similares, casas de festas e eventos, 
clubes de lazer e serviço, reuniões 
maçônicas, cinemas, shows artísti-
cos, teatros e eventos desportivos 
para aqueles maiores de 18 anos 
que não exibir o comprovante do 
“esquema vacinal completo, a ser 
comprovado mediante apresenta-
ção do cartão de vacinação ou apli-
cativo digital oficial, acompanhado 
de documento de identidade com 
foto”; a ausência poderá ser suprida 
pela apresentação de teste negativo 
de RT-PCR, com antecedência de 
72 horas. E proibição de embarque 
e desembarque de passageiros na 
Rodoviária Municipal e Aeroporto 
Municipal.

“O Decreto nº 4.328/2021 am-
plia a “proibição para a entrada e 
permanência em academias de prá-
ticas esportivas, atividades físicas e 
centros de prática esportiva”. O De-
creto 4.330/2021, no qual amplia as 
vedações, passando a restringir a 
liberdade de entrada e frequência 
em agências bancárias, casas loté-
ricas e similares, bem como servi-
ços de barbearia, salões de beleza 
ou similares e prédios públicos do 
Poder Executivo local. Ou seja, por 
meio de Decretos, vem impedindo 
a circulação de pessoas não vacina-
das no interior de estabelecimentos 
públicos e privados no município, 

restringindo o direito de ir e vir, 
com nítido objetivo de controle so-
cial, criando uma marca depreciati-
va aos não vacinados. Os decretos 
visam controlar as pessoas e dizer, 
tiranicamente, quem anda e não 
anda pelas ruas da cidade”.

O presidente da Câmara Munici-
pal, Cláudio Rodrigues de Jesus, do 
Cidadania, preferiu levar o pedido 
para análise dos 23 vereadores e 
por isso, colocará em discussão na 
sessão legislativa de hoje, mas an-
tecipa que a tendência é de arqui-

vamento, pois a exigência do pas-
saporte de vacinação tem  apoio da 
maioria da população e ainda dos 
vereadores. O setor de epidemiolo-
gia da Prefeitura de Montes Claros 
informou que mais 305 novos casos 
foram confirmados sexta-feira, dia 
21 em Montes Claros, aumentan-
do para 46.989 o número de ca-
sos positivos no município. Foram 
123 homens e 182 mulheres com 
idades de até 85 anos. Todos sen-
do acompanhados pela Vigilância 
Epidemiológica. Mais um óbito foi 

registrado, aumentando para 991 
o número de óbitos do município. 
Foi uma mulher de 49 anos, diabéti-
ca, sentiu os primeiros sintomas em 
1º de fevereiro de 2021 e estava in-
ternada e evoluiu para óbito no dia 
9 de fevereiro de 2021, em Salinas, 
Após conclusão da investigação epi-
demiológica e emissão de parecer 
da Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais o óbito passará a 
ser contabilizado no município de 
Montes Claros, devido se tratar de 
residente desse município.

O deputado Bruno Engler, la-
mentou na manhã de ontem (24) 
a tendência da Câmara Municipal 
em arquivar sua denúncia que cau-
saria o impeachment do prefeito 
Humberto Souto, demonstrando 
subserviência do Poder Legislativo 
ao Executivo. Ele assegura que sua 
denúncia está bem embasada juri-
dicamente e o presidente Cláudio 
Rodrigues de Jesus poderia deli-
berar sozinho sobre o pedido, mas 
preferiu dividir com os outros vere-
adores a situação. Porém, antecipa 

que o indeferimento do pedido im-
plicará na judicialização, pois o seu 
mandato está analisando uma ação 
coletiva, assim como várias pessoas 
estão preparando ação individual, 
com pedido de habeas corpus.

Na sua concepção, os vereado-
res poderiam aprovar um Decreto 
Legislativo revogando todos os de-
cretos criados em Montes Claros e 
acabando com essa polêmica. En-
gler lembra que os decretos muni-
cipais chegaram ao absurdo de que-
rer impor normas em instituições 

federais sediadas em Montes Cla-
ros, como foi as agências bancárias. 
Isso levou o presidente Jair Bolso-
naro a pedir à Advocacia-Geral da 
União para analisar os decretos de 
Montes Claros. “Estamos aguar-
dando o posicionamento da AGU”, 
explica o deputado estadual. Na 
manhã de ontem (24), o GAZETA 
pediu à assessoria de comunicação 
da AGU um posicionamento do ór-
gão sobre o pedido do presidente 
Bolsonaro, mas ainda não recebeu 
a resposta. (GA)

Famílias que têm integrantes em 
idade escolar encontram-se agora 
às voltas com a compra do material 
escolar para o início do ano letivo 
de 2022. O Procon da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
orienta para a necessidade de se 
ficar atento a alguns aspectos para 
evitar abusos por parte dos estabe-
lecimentos de ensino. Em 2013, a 
legislação que trata das mensalida-
des escolares foi modificada para 
deixar claro que as escolas não po-
dem exigir dos pais o pagamento 
ou fornecimento de materiais de 
uso coletivo.

De acordo com o coordenador 
do Procon da Assembleia, Marcelo 
Barbosa, as listas de materiais es-
colares só podem conter itens ne-
cessários ao desenvolvimento das 
atividades pedagógicas do aluno, 
como lápis, caneta, tinta guache, 
cartolina, pinceis etc. Artigos como 
papel higiênico, giz, esponja de lim-
peza, álcool e outros de uso coleti-
vo ou da instituição não podem ser 
exigidos pelas escolas.

Os pais devem ficar atentos tam-

bém à obrigatoriedade de devolu-
ção aos alunos, no final do ano le-
tivo, de todo o material escolar que 
não tiver sido utilizado. Essa deter-
minação é prevista pela Lei estadual 
16.669, de 2007, em seu artigo 2º, 
parágrafo 2º (acrescentado pela Lei 
estadual 23.901, de 2021).

A Lei federal 12.866, de 2013 in-
cluiu o parágrafo 7º no artigo 1º da 
Lei 9.870, de 1999, determinando 
que “será nula cláusula contratual 
que obrigue o contratante ao paga-
mento adicional ou ao fornecimen-
to de qualquer material escolar de 
uso coletivo dos estudantes ou da 
instituição, necessário à prestação 
dos serviços educacionais contrata-
dos, devendo os custos correspon-
dentes ser sempre considerados 
nos cálculos do valor das anuidades 
ou das semestralidades escolares”.

O Procon Assembleia orienta 
que os pais têm o direito de optar 
se compram eles próprios os mate-
riais da lista ou se pagam uma taxa 
para que a escola os adquira, caso 
a instituição se ofereça para fazer 
isso. Essa liberdade de escolha é 

garantida pela Lei 16.669, que de-
termina ainda que a lista deve ser 
divulgada durante o período de ma-
trícula, acompanhada de cronogra-
ma semestral básico de utilização. 
Caso decidam pela aquisição do 
material, os pais podem fazê-la de 
uma só vez ou aos poucos durante 
o semestre, respeitando o crono-
grama apresentado pelo colégio.

Em hipótese nenhuma a insti-
tuição pode exigir o pagamento da 
taxa ou impedir que os pais com-
prem os produtos na papelaria que 
mais lhes convier. Com exceção dos 
livros didáticos, as marcas de tais 
produtos também são de livre esco-
lha dos pais.

LIVROS | Outra lista que cau-
sa dor de cabeça nos pais é a de 
livros didáticos. Algumas escolas 
possuem convênio com editoras de 
livros “consumíveis”, que não po-
dem ser reutilizados. O resultado é 
que todo ano os alunos são obriga-
dos a adquirir livros novos forneci-
dos por essas editoras.

Porém, nos colégios que não 

adotam os “sistemas educacionais” 
das editoras, é possível comprar 
livros usados a preços bem mais 
em conta. O Procon Assembleia 
incentiva os pais a cobrarem das 
escolas a realização de “feiras de li-
vros didáticos usados”, nas quais os 
alunos podem vender os livros que 
utilizaram no ano anterior para os 
estudantes que vão cursar a mesma 

série no ano seguinte.
“Em nome da economia para os 

pais e da preservação do meio am-
biente, reforçamos a importância 
de conscientizar as escolas para 
que elas não exijam a aquisição 
da mais recente edição dos livros 
de disciplinas como matemática, 
sociologia, química e outras cujo 
conteúdo praticamente não muda 

de um ano para o outro”, afirma 
Marcelo Barbosa.

Esse apelo se justifica porque 
não são raros os casos em que as 
gráficas lançam novas edições de 
livros didáticos com alterações 
desnecessárias e fazem pressão 
sobre os colégios para forçar os 
estudantes a adquiri-las. (Portal 
ALMG)
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Norte de Minas tem 80 municípios com 
decreto de emergência

Pirapora está com todos os leitos 
comuns ocupados

Codanorte discute estratégias para 
implantação da coleta seletiva em Ibiaí

Presidente do Cimams concede 
entrevista a emissoras de rádios

GIRLENO ALENCAR

O número de municípios norte-
mineiros em situação de emergên-
cia devido às chuvas intensas das 
últimas semanas chegou a 80, con-
forme os dados do boletim divul-
gado pela Coordenadoria Estadual 
de Defesa Civil de Minas Gerais 
(Cedec/MG). São 402 municípios 
em todo Estado e 48.607 pessoas 
desalojadas e outras 7.735 desabri-
gadas. Também foram registradas 
25 mortes em decorrência das chu-
vas. Nesta semana, o governador 
Romeu Zema lançou o plano Recu-
pera Minas, que irá destinar R$ 603 
milhões em recursos estaduais para 
medidas imediatas ou de rápida 
implementação. Os projetos foram 
elaborados após o governo ouvir 
as prefeituras e atingidos, mapear 
as principais demandas e realizar 
estudos que garantam a viabilidade 
das ações.

Entre os principais projetos 
está o pagamento emergencial de 
um auxílio de R$ 1.200, divididos 
em três parcelas, aos desabrigados 
e desalojados no estado. Serão in-
vestidos R$ 78 milhões, devendo 
beneficiar cerca de 60 mil pessoas. 

Outra importante ação será a des-
tinação de R$ 182 milhões para 
a construção ou reconstrução de 
moradias populares em localidades 
afetadas pelas chuvas. Os recursos 
estarão disponíveis via financiamen-
to do Banco de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (BDMG) às pre-
feituras. Também na última sema-
na, o Governo de Minas realizou 
o pagamento de R$ 130,1 milhões 
para 332 municípios mineiros que 
tiveram o decreto de emergência 
reconhecido pelo Estado em decor-
rência das fortes chuvas. O recurso 
é referente ao adiantamento de oito 
parcelas do acordo assinado pelo 
Executivo para o pagamento de dí-
vidas com as prefeituras, herdadas 
da gestão anterior. Os recursos fo-
ram destinados às prefeituras que 
faziam jus ao pagamento.

Além do trabalho estratégico 
para a recuperação dos danos, o 
Governo de Minas atuou no traba-
lho de resgate das vítimas e com 
a ajuda humanitária, tais como as 
doações de cestas básicas, colchões, 
kit dormitório e kit higiene e limpe-
za como forma suplementar as ci-
dades. Os investimentos realizados 
pelo governo por meio do plano 

‘Recupera Minas’ estão divididos 
em três eixos: auxílio às pessoas, 
apoio às cidades e infraestrutura es-
tadual. Um quarto eixo será forma-
do por doações da sociedade civil 
em que o Estado oferece suporte 
para que o apoio chegue aos muni-
cípios e às pessoas atingidas.

Os 80 municípios do Norte 
de Minas que tiveram o decreto 
estadual e agora aguardam o re-
conhecimento federal são Águas 
Vermelhas, Augusto de Lima, Be-
rizal, Bocaiuva, Bonito de Minas, 
Brasília de Minas, Buenopolis, 
Campo Azul, Capitão Enéas, Ca-
tuti, Chapada Gaúcha, Claro dos 
Poções, Cônego Marinho, Coração 
de Jesus, Couto de Magalhaes de 
Minas, Cristália, Curral de Dentro, 
Divisa Alegre, Engenheiro Navarro, 
Espinosa, Francisco Dumont, Fruta 
de Leite, Gameleiras, Grão Mogol, 
Ibiaí, Indaiabira, Itacarambi, Jaíba, 
Janaúba, Januária, Japonvar, Jequi-
taí e Joaquim Felício.

Tem ainda: Josenópolis, Juvení-
lia, Lagoa dos Patos, Lontra, Luis-
lândia, Mamonas, Manga, Matias 
Cardoso, Mato Verde, Mirabela, 
Montalvânia, Monte Azul, Montes 
Claros, Montezuma, Ninheira, Nova 

Porteirinha, Novorizonte, Olhos-d’ 
Água, Padre Carvalho, Pai Pedro, Pe-
dras de Maria da Cruz, Pintópolis, 
Pirapora, Ponto Chique, Porteiri-
nha, Riachinho, Riacho dos Macha-

dos, Rio Pardo de Minas, Rubelita, 
Salinas, Santa Cruz de Salinas, San-
ta Fé de Minas, Santo Antonio do 
Retiro, São Francisco, São João da 
Lagoa, São João da Ponte, São João 

das Missões, São João do Pacui, São 
João do Paraíso, Serranópolis de 
Minas, Taiobeiras, Ubaí, Urucuia, 
Vargem Grande do Rio Pardo, Vár-
zea da Palma e Verdelândia.

A Fundação Hospitalar Doutor 
Moises Magalhaes, de Pirapora, 
está com 100% dos seus leitos ge-
rais ocupados, com pacientes que 
apresentam outra doença. Dos 
leitos Covid, 73% da ala Clínicos 
Suporte Ventilatório Covid-19 
estão ocupados e 55% dos Lei-
tos UTI Covid-19. Dos casos con-
firmados internados no leito de 
CTI (geral), 33% são de Pirapora 
e 67% de outros municípios. Dos 
leitos clínicos, 55% são de Pirapo-
ra e 45% de outros municípios. Os 
dados são do Comitê Técnico de 

Enfrentamento à Covid-19 atualiza 
o boletim deste domingo (23/01), 
com 78 casos confirmados para 
Covid-19. Sendo 77 homens e uma 
mulher com idades entre seis de 
88 anos. 

Desde o dia 18 passado que a 
Prefeitura de Pirapora divulgou o 
Decreto 005, que altera algumas 
medidas restritivas e sanitárias 
devido ao avanço da pandemia da 
Covid-19. O decreto leva em consi-
deração o aumento expressivo do 
número de casos confirmados no 
município de Pirapora, com sobre-

carga de atendimento no Sistema 
de Saúde e necessidade de adoção 
de medidas mais restritivas. Por 
exemplo, ficam autorizadas o fun-
cionamento das atividades e em-
preendimentos, desde que obser-
vadas as regras de distanciamento 
social e as orientações de funcio-
namento do ‘Plano Minas Cons-
ciente’. Neste caso, bares, casas 
de festas e eventos, lanchonetes, 
restaurantes e similares podem 
funcionar com 50% (cinquenta por 
cento) da capacidade do local. (As-
com PMP)

A equipe técnica do Consórcio 
Intermunicipal para o Desenvolvi-
mento Ambiental Sustentável do 
Norte de Minas (Codanorte) visitou 
a cidade de Ibiaí e se reuniu com 
a prefeita Sandra Fonseca Cardoso, 
secretários municipais e catadores 
de recicláveis. O objetivo do en-
contro foi definir ações para a ins-
talação do programa ‘Outro Norte’, 
que visa a implantação da coleta se-
letiva nos municípios consorciados. 
Durante a reunião, foi discutida a 
importância das secretarias munici-
pais se envolverem no projeto para 
a conscientização da população 
acerca da separação de resíduos. 
Precisa-se capacitar os profissionais 
da prefeitura para que eles possam 
ser multiplicadores ambientais, 
levando a ideia para seus respec-
tivos departamentos como saúde, 
educação e assistência social e, con-
sequentemente, essa informação 
chegue a população.

“A proposta da reunião foi de-
monstrar as atividades desenvolvi-
das pelo Codanorte e o que o con-
sórcio tem feito no município de 
Ibiaí. Ficou definido o lançamento 

da campanha para coleta seletiva 
no mês de fevereiro. Os próximos 
passos serão: montagem de um gru-
po de trabalho para a elaboração da 
cartilha de educação ambiental e 
também a definição de toda a pro-
gramação da campanha que será 
lançada em breve”, explicou o se-
cretário-executivo do Codanorte, 
Enilson Francisco. Também foi feita 
uma visita ao lixão da cidade, que 
em breve será desativado. Sandra 
Maria, prefeita de Ibiaí, celebrou a 
iniciativa, pois vai deixar a cidade 
mais limpa e saudável.

“É com vidas que a gente está 
lidando. Saúde e Educação ambien-
tal é tudo para a gente. Atualmen-
te, a tecnologia está nos ajudando 
muito a cuidar do nosso lixo. Cada 
um é responsável pelos resíduos. 
Nós estamos trabalhando também 
com os catadores , aqueles que se-
param os resíduos. Vamos também 
conscientizar a população para que 
ajude aqueles catadores a, além de 
ganhar o seu pão, melhorar a qua-
lidade de vida da população. Isso 
vai ser muito importante para nós, 
pois estaremos tratando da saúde, 

da educação e do meio ambiente”.  
Houve ainda uma reunião com a 

Associação dos Catadores de Ibiaí. 
Eles serão uma das peças-chave 
para que o processo de recolha e 
transformação do lixo aconteça. 
Alemar Souza, conhecido como Ma-
zinho, é presidente da Associação 
dos Catadores de Ibiaí há seis me-
ses. Ele conta que há cerca de qua-
tro anos trabalha com recicláveis e 
diz que a coleta seletiva é um avan-
ço em vários sentidos. “Vai ser me-
lhor porque vamos pegar de porta 
em porta, e não vamos mais ter que 
revirar o lixão para pegar os reciclá-
veis. Isso vai ajudar na questão da 
saúde e também na arrecadação”, 
comenta.

Para que o projeto dê certo é 
preciso que a população abrace a 
causa. É o que afirma o secretário 
municipal de agricultura e meio 
ambiente, Carlos Ernani da Fonse-
ca. Para ele, cada um precisa fazer 
a sua parte. “Nós temos que passar 
isso para a sociedade, para que ela 
saiba da necessidade de separação 
dos resíduos. Todas essas crianças, 
jovens e adultos, vão precisar saber 

disso. Nós vamos precisar acabar 
com os resíduos em casa. E para 
acabar com isso, precisamos da so-
ciedade. Se o morador nos ajudar a 
solucionar o problema, nós vamos 
resolver isso em 100%”, destacou.

PROGRAMA OUTRO NORTE 
- O Programa de educação ambien-

tal “Outro Norte” é voltado para 
implantação da coleta seletiva nos 
63 municípios de atuação do Co-
danorte. A ação tem como função 
atender aos preceitos legais da Po-
lítica Nacional de Resíduos Sólidos, 
que regulamenta a minimização 
dos impactos socioambientais oca-
sionados pelo manejo inadequado 

dos resíduos sólidos urbanos e a 
recuperação máxima dos materiais 
recicláveis. Dentre as atividades 
desenvolvidas, se destaca os cursos 
de formação de multiplicadores am-
bientais com professores, agentes 
de saúde e lideranças comunitárias, 
e ainda formação para catadores de 
materiais recicláveis. (GA)

Uma análise do primeiro ano de 
governo e qual é a meta de atendi-
mento do Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da Su-
dene (Cimams) aos seus municípios 
consorciados. Foi um dos pontos 
apresentados pelo presidente Con-
sórcio, Valmir Morais de Sá, prefeito 

de Patis, durante a entrevista conce-
dida a duas emissoras de rádios, na 
manhã dessa segunda-feira (24). 

Na pauta, os serviços prestados 
em benefício aos municípios consor-
ciados, com destaque aos processos 
de licitações conduzidos pelo Con-
sórcio que tornam a gestão pública 

ainda mais eficaz e legal, e os projetos 
realizados nas diversas cidades em 
prol da melhoria da vida da popula-
ção, como o Procon Regional que tem 
o Ministério Público de Minas Gerais 
como grande parceiro. 

“Nós estamos fazendo diversas 
parcerias, como o Ministério Públi-

co, Sebrae, Instituto Federal, entre 
outros. Estamos reposicionando o 
Cimams na direção de expansão. 
Temos uma ótima convivência 
com outras entidades e órgãos de 
representação, como Codanorte e 
Amams. Isso porque sabemos que 
unindo forças temos condições de 

gerir melhor os interesses da popu-
lação”, explicou Valmir Morais em 
um trecho da entrevista.

Durante o bate-papo com a 
equipe das rádios, o presidente do 
Cimams ainda explicou como as 
prefeituras podem fazer para parti-
cipar do Consórcio e ter acesso ao 

leque de serviços ofertados. Valmir 
lembrou que o objetivo é represen-
tar e buscar junto aos municípios 
a melhoria da gestão pública, vi-
sando o desenvolvimento regional 
sustentável e que venha beneficiar 
diretamente a população. (ARTHUR 
JÚNIOR – Colaborador)
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Levantamento nas propriedades rurais 
pontua problemas causados pelas 
chuvas em MG 

Unimontes aplica mais de R$ 9 milhões 
em tecnologia da informação

IFNMG prorroga até hoje o prazo para 
pré-matrículas

As chuvas chegaram fortes e 
destruíram estradas, cercas e bar-
racões. A água afogou animais e 
destruiu plantações. Os danos 
causados pelas tempestades e en-
chentes, que assolaram os campos 
de Minas Gerais neste último mês, 
foram grandes. Mas quais foram 
os maiores problemas enfrentados 
pelos produtores rurais do estado? 
Mapeamento inédito feito pelo Sis-
tema Faemg/Senar/Inaes/Sindicatos 
indicou que as restrições de aces-
sos, com interdições e desmorona-
mentos das vias que servem para o 
escoamento da produção, foram as 
que mais prejudicaram o agronegó-
cio neste início de ano. Em segun-
do lugar, a destruição das cercas 
também representou prejuízo em 
todas as regiões atingidas. Por fim, a 
queda da energia elétrica e demora 
no restabelecimento também gerou 
fortes perdas.

No levantamento, feito pelos 
técnicos do Programa de Assis-
tência Técnica e Gerencial – ATeG 
e parceiros do Sistema Faemg, a 
partir do preenchimento de 1.412 
formulários eletrônicos com dados 
de produtores de 263 municípios 
de Minas, também estão registradas 
perdas de animais e de lavouras, 
além da destruição de outras infra-
estruturas nas fazendas. A amostra 
busca diagnosticar a atual situação 
dos produtores e das propriedades 
afetadas pelas chuvas de dezembro 
e deste mês, visando a elaboração 
de ações estratégicas do Sistema Fa-
emg e a busca pelo apoio para as 
soluções junto ao poder público e 

facilitação de negociações junto a 
instituições financeiras.

A diretoria do Sistema Faemg 
tem dialogado diariamente com 
presidentes de sindicatos das prin-
cipais regiões atingidas no estado 
para buscar ainda mais informações 
sobre os problemas que castigam 
os produtores rurais. Todo este 
conteúdo levantado já vai ser apre-
sentado para a ministra da Agricul-
tura, Teresa Cristina, em reunião, 
em Brasília, nesta quarta-feira (26). 
Também já foi solicitada audiência 
ao governador Romeu Zema e serão 
feitas articulações com deputados e 
representantes de instituições que 
possam ajudar na solução dos pro-
blemas.

“Estamos trabalhando em todas 
as frentes para tentar atenuar os 
problemas sofridos pelos produto-
res rurais mineiros com as intensas 
chuvas. O mapeamento vai nos 
guiar para melhorar esta ajuda, seja 
para reabertura de estradas ou para 
capacitação para a retomada das 
atividades. Sindicatos e escritórios 
regionais vão participar desta força 
tarefa. E já estamos em contato com 
várias esferas do governo estadual e 
até federal para ampliar estas ações 
e minimizar as perdas no campo”, 
ressalta Antônio de Salvo, presiden-
te do Sistema Faemg.

“A pesquisa liderada pelo Siste-
ma Faemg/Senar/Inaes/Sindicatos, 
junto aos produtores rurais afeta-
dos pelas chuvas, apontou que da-
nos maiores foram os estruturais, 
nas estradas de acesso, com cercas e 
decorrentes da falta de energia elé-

trica. O Sistema Faemg vai trabalhar 
nas ações de capacitação para que o 
produtor possa se reerguer e ajudar 
na retomada da economia do meio 
rural dos municípios de maneira 
mais rápida. As ações estão sendo 
elaboradas e serão implementadas 
o mais breve possível. Na próxima 
semana, já estaremos com projetos 
rodando em regiões afetadas”, res-
saltou o superintendente do Senar 
Minas, Christiano Nascif.

“Esta é uma amostra significativa 
do que ocorreu nas áreas rurais mi-
neiras. Não há como dizer que é um 
retrato fiel aos problemas de todo o 
estado, mas dá indicativos muito só-
lidos dos principais problemas e do 
que o produtor rural precisa, para 
o Sistema Faemg poder ajudar nas 
áreas de apoio institucional, capaci-
tação e assistência técnica e geren-
cial”, destaca Bruno Rocha, gerente 
de Assistência Técnica e Gerencial 
do Sistema FAEMG. 

RANKING DAS CADEIAS 
MAIS ATINGIDAS

As perdas de pastagens também 
foram citadas como problema que 
afetou a maior parte dos produto-
res rurais. As maiores perdas foram 
registradas nas regiões de Governa-
dor Valadares, Sete Lagoas e Montes 
Claros. Na agricultura 17% relata-
ram perda de produção agrícola. 
Ranking das cadeias mais atingidas:

O relatório realizado pela Ema-
ter mostra que as chuvas causaram 
um prejuízo financeiro de R$ 17,5 
milhões em 12 municípios do Nor-

te de Minas, que estão na área de 
abrangência da Gerencia Regional 
de Montes Claros. As maiores per-
das foram no Feijão 1ª safra, com 
queda de 60%; Milho Verão com 
queda de 35% e Horticultura com 
queda de 32% e Produção de leite 
com 12,5%. Os dados são de 1.595 
produtores afetados. Se mantida 
a média, de R$ 1,353 milhão por 
município, isso implica que nos 86 
municípios do Norte de Minas o 
prejuízo chega a R$ 116,410 milho-
es. A Emater ainda não concluiu o 
levantamento regional.

Um levantamento preliminar 
feito pela Emater mostra que, em 
Minas, 127 mil produtores rurais 
sofreram algum tipo de dano por 
causa das chuvas das últimas sema-
nas. O estudo aponta que a situação 
foi relatada em 416 municípios do 
estado (48,7% do total). Entre os 
municípios com estimativa de áreas 

afetadas, a produção de feijão pri-
meira safra foi a mais prejudicada, 
com 42,2% da área a ser colhida. As 
regiões Norte, Cerrado, Nordeste, 
Leste e Central foram as mais atin-
gidas. Já na produção de hortaliças, 
é estimado comprometimento de 
37% da área, principalmente nas 
regiões Nordeste, Leste e Central 
de Minas Gerais. A produção de 
milho (safra verão) tem uma esti-
mativa de 23,3% de área afetada, 
com destaque para as regiões Nor-
te, Nordeste e Central.

O levantamento da Emater foi 
realizado em Lagoa dos Patos, 
Jequitaí, Grão Mogol, Claro dos 
Poções, Capitão Enéas, Olhos-d’ 
Água, Bocaiuva, Montes Claros, 
Francisco Sá, Engenheiro Navarro, 
Juramento, Itacambira e Glaucilân-
dia. Os prejuízos foram no feijão 
1ª Safra de R$ 4,55 milhões; milho 
de R$ 1,23 milhão; leite R$ 6,39 

milhões e Horticultura R$ 4,22 
milhões. 

No relatório, a situação do 
abastecimento de alimentos e 
água para consumo humano e 
dessedentação animal, onde em 
Jequitaí tem oito localidades com 
problemas de acesso prejudicando 
em torno de 165 agricultores; em 
Grão Mogol são 4.123 famílias que 
estão recebendo água potável por 
meio de caminhão-pipa devido à 
água que eles utilizam em suas co-
munidades apresentarem grande 
número de impurezas.

Em Montes Claros os proble-
mas de logística ainda não afeta-
ram o transporte dos produtos 
hortifrutigranjeiros para os merca-
dos. quanto ao abastecimento de 
água, não há comprometimento, 
assim como a dessedentação de 
animais. (RICARDO GUIMARÃES – 
Colaborador)

Com o suporte do Governo de 
Minas Gerais, a Universidade Esta-
dual de Montes Claros (Unimontes) 
realiza uma série de investimentos 
na sua estrutura de Tecnologia da 
Informação, com melhorias subs-

tanciais de logísticas e equipamen-
tos para o campus-sede e demais 
campi. Os investimentos são de 
mais de R$ 9 milhões, recursos libe-
rados pelo Governo do Estado des-
tinados ao setor educacional. O tra-

balho é conduzido pela equipe da 
Diretoria de Tecnologia da Informa-
ção (DTI), vinculada à Pró-Reitoria 
de Planejamento, Gestão e Finanças 
(PRPGF). A maior parte dos investi-
mentos é aplicada na modernização 

do Data Center, com a aquisição de 
servidores de rede, switches e me-
mórias e HD’s, conforme explica o 
pró-reitor Aloysio Vieira.

O diretor da DTI/Unimontes, 
Jeferson Silveira Santos de An-
drade, acrescenta que outros R$ 
4,5 milhões foram destinados à 
aquisição de computadores para a 
substituição dos equipamentos já 
classificados como obsoletos. Fo-
ram priorizados os laboratórios de 
informática dos Centros de Ensino 
e dos Campi. O cronograma de exe-
cução dos serviços de substituição e 
instalação dos novos equipamentos 
será gradativo, começando pelos 
locais de maior fluxo de usuários 
e com maiores demandas: campus-
sede e os campi de Janaúba, Januá-
ria, Brasília de Minas e Pirapora.

No campus-sede, a Unimontes 
investiu na instalação de aproxima-
damente 2,1 mil metros em cabos 
em fibra ótica para melhorar a rede 
de comunicação e interligar os pré-
dios dos laboratórios de Biologia 
(estufas), Restaurante Universitário, 
Centro Tecnológico e dos mestra-
dos em Letras/Estudos Literários, 
em Modelagem Computacional e 

em História. Também foram subs-
tituídos outros 2,4 mil metros de 
cabos para a rede interna (elétrica 
e internet), além das novas Swit-
ches, no prédio da Reitoria, que 
sedia todas as pró-reitorias, Procu-
radoria, Auditoria e as principais 
assessorias, diretorias e gerências 
da universidade. O trabalho foi exe-
cutado também no antigo prédio 
da Policlínica, no Centro da cidade, 
onde funciona o Serviço de Assis-
tência Jurídica (S.A.J.) e o Centro 
Judiciário de Solução de Conflitos 
e Cidadania (CeJuSC).

Jeferson Andrade explica que o 
cronograma prevê o atendimento 
de todos os prédios. Na próxima 
etapa, haverá a execução dos ser-
viços de instalação dos novos com-
putadores para os laboratórios do 
Centro de Ciências Biológicas e da 
Saúde (CCBS): Morfofuncional, Ad-
ministração, Contábeis e Ciências 
Sociais. Já no campus de Janaúba, 
com o novo serviço, o laboratório 
de informática passa a contar com 
20 novos computadores e seis novas 
switches, que garantem a ampliação 
da rede lógica (dados e acesso à 
internet). “Os novos equipamentos 

permitem o aumento da quantida-
de de computadores conectados si-
multaneamente, além de melhorar 
a velocidade na comunicação de 
dados, porque são computadores 
e switches mais modernos”, acres-
centa o diretor da DTI/Unimontes. 
O planejamento para a substituição 
dos equipamentos está condicio-
nado à demanda de cada campus, 
assim como o fluxo de usuários. Por 
isso, o número de computadores 
será diferente para cada local.

Outros recursos da ordem de R$ 
1,7 milhão foram aplicados na com-
pra de televisores de 55 e 65 pole-
gadas, atendendo, principalmente, 
às salas de aula do campus-sede. Já 
entregues para instalação, os televi-
sores serão utilizados como impor-
tante ferramenta pedagógica no de-
sempenho das atividades docentes. 
Também já foram entregues outros 
equipamentos como servidores, 
HD’s, memórias, baterias e insumos 
para computadores. “Alguns dos 
novos equipamentos serão usados 
como canais de comunicação da 
Universidade com a comunidade 
acadêmica”, acrescenta Jeferson. 
(Portal Unimontes)

GIRLENO ALENCAR

O IFNMG prorrogou até hoje o 
prazo para pré-matrículas no curso 
presencial gratuito de Microempre-
endedor Individual, que será ofere-
cido em Montes Claros, no âmbito 
Pró-Reitoria de Extensão e Cultura 
(PROExC). Serão ofertadas 150 
vagas, para membros do grupo fa-
miliar dos beneficiários do Progra-
ma Auxílio Brasil, que tenham, no 
mínimo, 18 anos de idade e ensino 
fundamental completo. O aluno re-
ceberá auxílio para transporte e ali-
mentação, bem como todo material 

necessário para desenvolvimento 
do curso.

O curso tem o objetivo de capa-
citar profissionais para a formaliza-
ção do seu negócio, com conheci-
mentos específicos sobre a criação 
e oferta de produtos e serviços de 
qualidade; técnicas de marketing, 
atendimento ao cliente, uso de re-
des sociais e planejamento financei-
ro do negócio. As aulas ocorrerão 
nos seguintes estabelecimentos: 
Fundação Fé e Alegria do Brasil; Es-
cola Municipal João Vale Maurício e 
Paróquia Nossa Senhora Aparecida 
e São José.  

Serão formadas três turmas do 
curso, com 50 alunos cada e fun-
cionamento nos seguintes locais 
de Montes Claros: Fundação Fé e 
Alegria do Brasil: rua Lagoa Embo-
acica, 416, bairro Carmelo; Escola 
Municipal João Vale Maurício: ave-
nida Perimetral, 2300, bairro Village 
do Lago II e Paróquia Nossa Senho-
ra e São José/ Comunidade Santa 
Luzia: travessa Paulina Silva Maia, 
s/n, Vila Telma. O curso terá carga 
horária de 160 horas, sendo aulas 
expositivas/dialogadas, exercícios 
de fixação, além das aulas práticas. 
O período previsto para realização 

do curso será de 14 de fevereiro a 
15 de maio, no turno noturno.

A pré-matrícula será gratuita e 
poderá ser feita presencialmente, 
por meio de formulário disponível 
no edital de seleção, a ser entregue 
nos endereços e horários também 
informados no edital, ou poderá 
ser feita por meio de formulário 
eletrônico. Caso o número de pré
-matrículas seja maior que o núme-
ro de vagas, a seleção ocorrerá por 
sorteio a ser realizado no dia 27 de 
janeiro. O período de efetivação da 
matrícula será de 31 de janeiro a 4 
de fevereiro
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Montes Claros devolve R$ 25 mil em 
recursos da Lei Aldir Blanc

Feiras livres inauguradas em seis 
residenciais de Montes Claros

Pirapora promove ciclo de palestra sobre 
direitos sociais para beneficiários da frente de 
trabalho

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Claros 
devolveu R$ 25 mil dos R$ 2,5 mi-
lhões dos recursos recebidos da Lei 
Aldir Blanc. Dois projetos que fo-
ram aprovados e selecionados, um 
de R$ 20 mil e outro de R$ 5 mil, 
tiveram os recursos depositados na 
conta indicada pelo agente cultu-
ral, no dia 30 de dezembro, mas o 
deposito foi devolvido e o dinheiro 
depositado automaticamente na 
conta do Governo Federal. No dia 
21 de dezembro do ano passado, a 
Prefeitura de Montes Claros homo-
logou o resultado do edital que vai 
beneficiar, com valores remanes-
centes dos chamamentos públicos 
realizados em 2020 e relacionados 
à Lei Federal nº 14.017 (Lei Aldir 

Blanc), artistas e fazedores culturais 
de Montes Claros que sofreram per-
das socioeconômicos causadas pela 
paralisação de suas atividades em 
virtude da pandemia de Covid-19.

As áreas contempladas pelo edi-
tal são: artes cênicas (teatro, dança, 
circo, ópera, mímica e congêneres); 
audiovisual (cinema, vídeo, mos-
tras e oficinas); literatura (ações 
de incentivo à leitura, publicação e 
reedição de livros); música (shows, 
gravações e oficinas); artes plásticas 
e visuais (exposições, produções, 
oficinas, mostras, edição de catálo-
gos, pintura, escultura, grafite, ar-
tesanato e fotografia); patrimônio 
material e imaterial (preservação, 
pesquisa e difusão da memória, 
dos bens patrimoniais e das tra-
dições, usos e costumes coletivos 

característicos do Norte de Minas).
A seleção dos projetos levou 

em conta, entre outros aspectos, 
a valorização da memória históri-
ca e da identidade cultural local; 
a descentralização das ações; a ca-
pacidade executiva do proponen-
te; o conteúdo e a criatividade. O 
edital do processo prevê a dispo-
nibilização de um total de R$ 440 
mil, para 47 projetos: 20 iniciativas 
com valores de até R$ 5 mil e um 
foi devolvido; 20 com valores en-
tre R$ 5 mil e R$ 10 mil e todos 
regulares; e 7 projetos com até R$ 
20 mil e um foi devolvido. Montes 
Claros recebeu R$ 2,5 milhões da 
Lei Aldir Blanc e aplicou R$ 2,060 
milhões em 2020. Sobraram R$ 
440 mil para o ano de 2021 e R$ 
415,00 foram aplicados.

Na última sexta, ocorreu a inau-
guração da Feira Livre do Residencial 
Rio do Cedro, do programa habita-
cional Minha Casa Minha Vida. Lo-
calizado nas imediações da Cidade 
Industrial, o residencial é formado 
por 255 casas. A Feira teve toda a sua 
infraestrutura (barracas, aparelhagem 
de som) adquirida pela Prefeitura e 
repassada à Comissão de Feirantes, 
formada integralmente por morado-
res do residencial e que será a res-
ponsável pelo seu funcionamento. 
Todo o trabalho de mobilização social 
e registro da comissão foram realiza-
dos pelo Trabalho Técnico Social, da 
Secretaria de Desenvolvimento Social 
da Prefeitura.

Formada, inicialmente, por 10 bar-
racas, a Feira Livre do Rio do Cedro 
irá funcionar todas as sextas-feiras, 

vendendo hortaliças, frango caipira, 
temperos, queijos, roscas e artesana-
to. Todos os feirantes são moradores 
do residencial, e até mesmo o Centro 
de Convívio Madre Teresa conta com 
uma barraca no local, onde vende o 
artesanato produzido pelas crianças e 
adolescentes atendidos. 

Segundo a presidente da Associa-
ção de Moradores do Rio do Cedro, 
Franciele Oliveira Santos Claibon No-
bre, a expectativa em relação à Feira 
é a melhor possivel, já que, além de 
gerar emprego e renda, incentivan-
do a economia local, ela também irá 
promover a integração e o senso de 
pertencimento dos residentes.

Em seu discurso de inauguração 
o secretário municipal de Desen-
volvimento Social, Aurindo Ribeiro, 
afirmou seu entusiasmo com o en-

volvimento dos moradores. “Além 
das feiras, já montamos campos de 
futebol e fizemos plantio de árvo-
res. E tudo isso agora é de vocês, 
pertence a vocês, da comunidade”, 
destacou.  

As inaugurações continuaram 
durante o final de semana. No sába-
do (22), foram inauguradas as fei-
ras dos residenciais Vitória I e Mon-
te Sião IV. No domingo, foi a vez da 
inauguração das feiras do Monte 
Sião I, Monte Sião II, Minas Gerais 
e Recanto das Águas, com direito a 
jogo de futebol disputado no campo 
montado pela Prefeitura e com as 
equipes utilizando bolas e uniformes 
adquiridos pelo Município. No próxi-
mo domingo, dia 30, será inaugurada 
a Feira Livre do Residencial Montes 
Claros. (Ascom PMMC)
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8 SeguRança pública

Homem é preso com 
arma de fogo em 
Pirapora

Homem agride o pai, é preso, pula de 
viatura em movimento e é recapturado 

Homem é morto a tiros em Porteirinha

Homem é baleado pelo próprio irmão, 
na zona rural de Indaiabira

Em São João da Ponte, 
homem é morto a pauladas 

Polícia procura por autores 
de homicídio em Unaí

Em Pirapora, Norte de Minas, 
um homem foi preso com uma 
arma no local onde funcionava uma 
clínica de reabilitação para depen-
des químicos. Segundo a Polícia 
Militar, o lugar não recebe mais 
pacientes e o autor era responsá-
vel por administrar a instituição. 
De acordo com as informações do 
boletim de ocorrência, a PM teve 

informações de que vizinhos teriam 
ouvido barulhos de tiros no local. 
Uma operação foi montada para 
averiguar a situação. Um dos poli-
ciais que integrava a equipe olhou 
por cima de um muro e viu o autor 
armado perto de outro homem. Por 
causa da situação de flagrante, os 
militares fizeram contato solicitan-
do a abertura do portão. Como não 

obtiveram resposta, eles o abriram 
e entraram.

Ainda conforme o registro da 
PM, o autor tentou fugir, mas foi 
contido e abordado. A pistola foi 
encontrada escondida em um sofá. 
Ao ser questionado pela polícia, o 
homem falou que comprou a arma 
em Patos de Minas há três anos e 
que estava atirando em uma lata de 

cerveja, que foi apreendida. Ainda 
durante as buscas, a PM encontrou 
munições e um prato com resquí-
cios de uma substância semelhante 
à cocaína. Uma mulher que estava 
no local disse que o homem havia 
usado o prato para consumir dro-
gas. O preso foi levado para a de-
legacia junto com o material apre-
endido.

Nesse domingo (23), um ho-
mem, de 27 anos, foi preso ao ser 
flagrado agredindo o pai, de 54, em 
Várzea da Palma, no Norte de Minas. 
Segundo a Polícia Militar, o suspeito 
conseguiu pular da viatura em mo-
vimento, se escondeu em um ma-
tagal e foi capturado após cerca de 

10 horas de buscas. Uma equipe da 
PM fazia patrulhamento pelo bairro 
Pedras Grandes, quando populares 
denunciaram que o homem estava 
agredindo o pai. Os militares encon-
traram a vítima com ferimentos na 
face e o autor estava no local bastan-
te agressivo.

Ele resistiu à abordagem e foi 
necessário usar técnicas de imobili-
zação para contê-lo. A PM informou 
que o suspeito proferiu ameaças 
contra os policiais e danificou o 
compartimento da viatura com chu-
tes. Ele já estava algemado, com as 
mãos para as costas, quando fugiu 

do veículo nas proximidades da de-
legacia de Polícia Civil, em Pirapora. 
A suspeita é de que o homem tenha 
colocado as algemas para frente e 
acessado a trava da viatura no mo-
mento em que o motorista reduziu 
a velocidade para fazer uma conver-
são.

Foi montada uma operação e 
ele foi capturado no matagal nessa 
segunda-feira (24). Segundo a PM, 
antes de ser levado para a delega-
cia, o homem recebeu atendimento 
médico porque estava com várias 
escoriações e hematomas causados 
no momento da queda da viatura. 

O pai dele também recebeu atendi-
mento médico e foi levado à delega-
cia para prestar esclarecimentos. A 
vítima contou aos policiais que foi 
agredido com socos porque se recu-
sou a emprestar a motocicleta para 
o filho. Ele disse ainda que já havia 
sido agredido em outras ocasiões.

Na noite do último domingo 
(23), um homem, de 39 anos, foi 
assassinado com vários tiros dentro 
de casa em Porteirinha, no Norte 

de Minas. Segundo a Polícia Militar, 
a filha da vítima contou que ele foi 
surpreendido por vários tiros ao 
atender um chamado no portão da 

residência. Janilson Fernandes de 
Souza chegou a correr e caiu perto 
da porta da cozinha. Ele foi atingido 
com oito tiros no peito, cabeça e nas 

costas, e morreu no local.
A filha também relatou que cor-

reu e se escondeu no quarto no mo-
mento do crime. Ela não conseguiu 

identificar o atirador e a polícia faz 
rastreamento na região. A perícia foi 
acionada no local do homicídio e a 
Polícia Civil informou, nessa segun-

da-feira (24), que vai instaurar um 
inquérito para investigar o caso. A 
motivação do crime não foi escla-
recida.

No último domingo (23), um ho-
mem, de 39 anos, foi internado em 
estado grave após ser baleado pelo 
irmão na zona rural de Indaiabira. 
A polícia foi acionada depois que a 

vítima foi socorrida com ferimentos 
na cabeça e no braço. Ele recebeu 
atendimento médico no posto de 
saúde do município e posteriormen-
te, foi levado para o Hospital Santo 

Antônio, em Taiobeiras. Segundo a 
PM, os médicos relataram que o ho-
mem chegou ao hospital consciente, 
mas o estado de saúde se agravou e 
ele ficou inconsciente e precisou ser 

intubado.
Os militares fizeram buscas na 

fazenda onde ocorreu o crime, mas 
o suspeito não foi localizado. Um vi-
zinho contou que estava às margens 

da sua propriedade quando deparou 
com o homem ferido pedindo socor-
ro e afirmou que tinha sido baleado 
pelo irmão. Ainda de acordo com a 
polícia, outro irmão dos envolvidos 

contou que o suspeito estava sendo 
ameaçado constantemente pela víti-
ma. A PM continua fazendo rastrea-
mento na região e o caso deve ser 
apurado pela Polícia Civil.

Um homem, de 39 anos, está 
sendo procurado pela polícia 
por suspeita de ter matado o vizi-
nho com pauladas. O crime acon-
teceu na zona rural de São João 
da Ponte, nesse domingo (23). 
De acordo com informações da 
Polícia Militar, testemunhas con-

taram que o suspeito estava no 
quintal da casa da vítima, quan-
do os dois se desentenderam por 
motivo banal. Em seguida, o ho-
mem se armou com um pedaço 
de madeira e aproveitou de um 
momento de distração para agre-
dir a vítima na cabeça e no rosto, 

segundo a PM.
Nilson Ferreira Fraga, de 36 

anos, sofreu vários ferimentos 
e morreu no local. Uma equipe 
do Samu chegou a ser acionada e 
constatou o óbito. Após o crime, 
o suspeito fugiu em uma motoci-
cleta e ainda não foi localizado.

A Polícia Militar procura pelos 
autores de um homicídio em Unaí. 
A vítima foi atingida por nove tiros. 
Segundo as informações divulgadas 
pela PM, nessa segunda-feira (24), 
testemunhas informaram que duas 
pessoas desceram de uma moto na 
Rua Jozinda Martins e atiraram vá-
rias vezes contra um ciclista, de 25 
anos. quando chegaram no local, 
as equipes já se depararam com o 

rapaz caído no chão e já sem vida. 
Informações anônimas dão conta 
de que ele fugiu a pé por alguns 
metros, mas foi perseguido. Após 
cair ferido, um dos autores conti-
nuou atirando. A bicicleta e os chi-
nelos dele estavam a 50 metros do 
corpo, onde várias cápsulas calibre 
380 foram encontradas na rua.

Ainda de acordo com as testemu-
nhas, o atirador voltou para onde a 

moto estava e viu que seu comparsa 
já havia saído. Ele também fugiu do 
local em alta velocidade.

De acordo com a PM, a perícia 
da Polícia Civil foi chamada e cons-
tatou que a vítima foi atingida no 
tórax, braço e costas. O corpo foi 
encaminhado para o Posto Médico 
Legal. Conforme a PM, um suspeito 
foi identificado e qualificado no bo-
letim de ocorrência.
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Vereadores levantam demandas das 
comunidades rurais

Seis empresas se apresentam para asfaltar os 
acessos aos distritos rurais

Programa da Prefeitura 
atende crianças em situação 
de vulnerabilidade

Mutirão recolhe 37 caminhões de entulhos 
em Montes Claros

GIRLENO ALENCAR

Durante o recesso parlamentar, os 
vereadores de Montes Claros fiscaliza-
ram obras acompanharam situações 
nos bairros e zona rural. A vice-pre-
sidente da Casa Legislativa, vereadora 
Graça da Casa do Motor (PSL), visitou 
comunidades rurais e povoados para 
ver de perto a situação no pós-chuva. 
As principais reivindicações dos mo-
radores foram a falta d’água e reforma 
de estradas. Montes Claros possui em 
torno de 8 mil quilômetros de ex-
tensão de estradas em comunidades 
rurais, muitas delas danificadas com 
as últimas chuvas. Em localidades 
como Antônio Olinto, máquinas da 

prefeitura já estão trabalhando para 
melhorar o tráfego.

A parlamentar acredita que a si-
tuação pode mudar com as obras de 
reforma das vias de comum acesso: “A 
prioridade deverá ser as vias que exis-
tem o tráfego do transporte escolar”, 
destaca a vereadora. Os produtores, 
satisfeitos com as chuvas, lembra-
ram da necessidade de melhorar o 
abastecimento de água. Atualmente, 
78 localidades possuem o programa 
“Pró-água” que visa gerenciar água 
potável para o consumo humano 
para pequenos agricultores.

SEGURANÇA - Com a pande-
mia, muitas famílias migraram 

para a zona rural. O aumento 
da população acendeu um alerta 
sobre a segurança. Graça lembra 
que por causa do aumento de 
casos de furtos e roubos, foi so-
licitado à Polícia Militar e Guarda 
Municipal reforço no patrulha-
mento rural.

“Assim como na cidade, as fa-
mílias da zona rural precisam ter a 
sensação de segurança para viver 
com mais tranquilidade, produzir 
alimentos, criar animais para co-
mercializar. Sabemos de casos de 
roubo de gado, aves e até mesmo 
a invasão de hortas para furto de 
alimentos. Não podemos permitir 
isso”, enfatizou Graça.

A Prefeitura de Montes Claros 
realizou nesta segunda-feira (24), 
dois processos licitatórios para 
contratar empresas que vão rea-
lizar as obras de asfaltamento nos 
acessos aos distritos rurais, espe-
cificamente na ligação entre São 
Pedro da Garça e Aparecida do 
Mundo Novo, e da BR-135 com 
Santa Rosa de Lima. O valor máxi-
mo para executar as obras de asfal-
tamento de São Pedro da Garça até 
Aparecida do Mundo Novo é de R$ 
8.190.483,21; enquanto que, para 

a pavimentação do acesso de Santa 
Rosa de Lima, o valor máximo é de 
R$ 11.424.325,04.

Seis empresas apresentaram 
documentação para participar dos 
processos. O prazo para a con-
clusão dos trabalhos será de seis 
meses após a emissão da ordem 
de serviço e a fiscalização da obra 
ficará por conta da Secretaria de 
Infraestrutura e Planejamento Ur-
bano.

As empresas entregaram os 
documentos que agora serão ana-

lisados por uma equipe do Muni-
cípio, que definirá se elas estão 
aptas a continuar sua participação 
no certame.

O asfaltamento dos acessos 
aos distritos rurais faz parte do 
Programa Municipal de Mobili-
dade Rural. O principal objetivo 
é proporcionar melhores condi-
ções para o escoamento da pro-
dução, o transporte escolar e de 
passageiros e a mobilidade das 
equipes da Estratégia de Saúde da 
Família (ESF). (Ascom PMMC)

Cabe à família cumprir a fun-
ção de cuidado e proteção, prin-
cipalmente na primeira infância, 
quando estímulos e experiências 
adequados impactam no desen-
volvimento cognitivo linguístico e 
socioemocional da criança. Caso a 
família não seja capaz de propor-
cionar esse ambiente, mesmo que 
temporariamente, a Prefeitura de 
Montes Claros oferece um serviço 
de assistência social que acolhe a 
criança enquanto seu retorno não é 
possível, ou até que seja viabilizada 
sua adoção.

Chamado de Família Acolhedora, 
o serviço da Prefeitura consiste em 

pessoas da comunidade que se vo-
luntariam para proporcionar atendi-
mento familiar individualizado para 
crianças e adolescentes que foram 
afastados do convívio familiar pela 
Justiça, através de uma medida pro-
tetiva baseada no Estatuto da Crian-
ça e do Adolescente (Lei Federal nº 
8.069, de 13 de julho de 1990).

A psicóloga do setor de Proteção 
Especial da Secretaria de Desenvol-
vimento Social da Prefeitura, Em-
mily Soares, conta que é realizada 
uma seleção rigorosa das famílias 
que desejam participar do pro-
grama. Segundo Emmily, existem 
diversos critérios que devem ser 

atendidos, como a disponibilidade 
afetiva e a concordância de todos 
moradores do lar que irá receber 
a criança; também é realizada pelo 
menos uma visita à residência que 
irá ganhar um novo morador, pelo 
período de até 18 meses.

Maria (nome fictício) já criou três 
filhos. Mesmo assim, parece que seu 
desejo por ser mãe ainda não se 
esgotou. Ela participa do progra-
ma há três anos, e já recebeu duas 
crianças em sua residência: uma de 
cinco anos, que permaneceu por 
11 meses, até ser adotada; e outra 
de 12 anos, que ficou por um ano 
e retornou a sua família biológica. 

Com Maria e seus parentes, as crian-
ças viveram experiências típicas de 
família e vivenciaram valores como 
o respeito aos outros membros do 
grupo familiar e o saber dividir.

Em Montes Claros, atualmente, 
15 famílias estão aptas a receber 
crianças e adolescentes encami-
nhados pela Vara da Infância, e 7 
crianças estão sendo atendidas pelo 
serviço. Os interessados podem se 
cadastrar entrando em contato pelo 
e-mail familiacolhedoramoc@hot-
mail.com ou pelo telefone do setor 
de Proteção Especial da Secretaria 
de Desenvolvimento Social, o (38) 
2211-3410. (Ascom PMMC)

O Dia D contra a Dengue reco-
lheu 37 caminhões de entulhos em 
14 bairros do Grande Major Prates, 
conforme relatório da ação divulga-
do ontem pelo Centro de Controle 
de Zoonose, sendo dois caminhões 
apenas de pneus. Todo material 
recolhido foi despejado no antigo 
lixão, onde será enterra. O mutirão 
ocorreu em 27.925 imóveis dos 14 
bairros que ficam no entorno do 
Major Prates e onde residem 50.707 
pessoas. O Dia D foi uma ação para 
eliminar os focos do Mosquito 
aedes-aegypti, tem do em vista o 
cenário atual de alarmante índice 

de infestação do mosquito Aedes 
aegypti, que classifica nosso muni-
cípio como alto risco de epidemia 
das arboviroses, tendo em vista que 
o LIRAa indicou 4,2 de infestação, 
mas que amanhã deverá ser acima 
de 14%.

No Dia D foi feita a retirada de 
depósitos inservíveis e que possam 
acumular água nas residências dos 
bairros em situação de maior vulne-
rabilidade como ação prioritária. O 
Comitê Municipal de Mobilização 
Social de Combate à Dengue, em 
reunião no dia 6 de janeiro propôs 
ações de impacto para redução na 

transmissão da dengue, zika vírus, 
chikungunya e febre amarela. Tal 
ação foi denominada dia ‘D’ (muti-
rão de limpeza) com a participação 
do poder público municipal e par-
ceiros da sociedade organizada em 
âmbito público e privado. No dia 22 
foram atendidos os bairros Altero-
sa, Chiquinho Guimarães, Ciro dos 
Anjos, Conjunto Joaquim Costa, 
Conjunto Olga Benário, Jardim São 
Geraldo, Major Prates, Maracanã, 
Residencial Montes Claros, Santa 
Rafaela, Santo Amaro, Santo Inácio, 
São Geraldo II e Vargem Grande. 
(Ascom PMMC)

FAMÍLIA ACOLHEDORA
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Pilar revela a Samuel que esteve prisioneira de Solano Lopez e conta que Tonico 
era seu aliado. Solano afirma a Elisa que não se renderá. Luísa se desentende com 
Dominique. Clemência deixa escapar para Vitória que vive um amor impossível. Zayla 
recupera o colete manchado de Tonico, do dia em que tirou a vida de Nino, e o leva 
até Celestina e Teresa. Tonico manipula Dominique. Olu visita Pedro. Na quinta, to-
dos falam mal de Tonico para Dominique. 

RESUMO DE Novelas
Christian/Renato explica a Santiago o motivo de sua separação de Bárbara. Lara revela 
à avó que ficou com Christian/Renato. Mercedes entrega o tablet de Érica para Bárbara 
e Elenice. Joy diz a Adel que é melhor ficar distante de Francisco. Elenice conta a Bár-
bara que o hacker criou um perfil para Érica num site de encontros. Érica sai da casa 
de Santiago com Luan, depois de ser acusada de estar enganando Santiago. Nicole não 
acredita que Bárbara foi capaz de prejudicar o casamento do pai. 

Guilherme vê a Morte. Nedda, Jandira e Betina expulsam Tetê do salão. Ingrid e 
Murilo se beijam. Carmem liga para o celular de Flávia, e Paula confirma a traição. 
Betina beija Chicão. Carmem e Marcelo comemoram a derrota de Paula. Guilher-
me vai ao encontro de Flávia. Rose lembra da música-tema, liga para o marido e 
eles se reconciliam. Paula é rude com Neném, e o jogador termina seu noivado.

Gustavo lembra da música que Tereza cantava para Dulce Maria e decide cantar 
para ela durante o café da manhã. Juju e Zeca ficam tristes em suas respectivas casas. 
Dulce telefona para Cecília para lhe acompanhar com Gustavo e Estefânia almoçar na 
praça. Madre Superiora, Fabiana e as demais irmãs vão até a casa de Inácio para pedir 
para ver no computador dele o videoclipe do Padre Fábio de Melo com a noviça. 
Verônica vê Gustavo na praça com Dulce Maria e Cecília. Madre recebe telefonema da 

mãe de Bárbara dizendo que a filha não parar de chorar pois alguém pegou seu livro de espanhol para prejudicá-la 
na prova. 

‘BBB 22’: Boninho alfineta Naiara 
A zevedo após sertaneja pedir para 
ser eliminada

‘BBB 22’: Laís confessa para Linn da 
Quebrada que foi a autora do torpedo com 
o pronome errado e se justifica

Boninho publicou no Instagram 
um vídeo motivacional que mostra a 
importância de perseverar. Sem citar 
nomes, na legenda, o diretor falou so-
bre participantes que querem desistir 
do ‘BBB’. A publicação foi ao ar horas 
depois de Naiara Azevedo ameaçar 
apertar o botão para sair do reality. 
Confira a declaração!

Depois de Marina Ruy Barbosa 
manifestar preocupação sobre a saúde 
mental de Naiara Azevedo, Boninho foi 
mais uma personalidade que utilizou 
as redes sociais para, sutilmente, se po-
sicionar sobre os últimos acontecimen-
tos envolvendo a cantora no “BBB 22”. 
Após ser indicada ao primeiro paredão, 
a sertaneja ameaçou apertar o botão de 
desistência e pediu que o público a eli-
minasse na votação. Nessa manhã, ela 
mudou de postura e se desculpou com 
familiares e fãs pelo comportamento.

Boninho compartilhou um vídeo 
motivacional, que mostra uma corrida 
de bicicleta entre várias crianças. Um 
dos competidores cai logo na largada, 
mas reage, corre em alta velocidade e 
consegue se consagrar vencedor. “Esse 
vídeo fala tudo. Entrar no ‘BBB’ pra 
desistir? Vai entender!”, escreveu o di-

Laís chamou Linn da quebrada para 
uma conversa sincera na tarde desta se-
gunda-feira (24). A médica confessou a 
autoria do torpedo polêmico, que se 
referia à artista de maneira errada, mas 
alega que fez apenas uma citação a uma 
frase dita pela cantora. Entenda!

Laís, participante da “Pipoca” do 
“BBB 22”, resolveu conversar com 
Linn da quebrada e confessar que par-
tiu dela a autoria da mensagem “Você 
está solteiro? Tem alguém perguntando 
aqui”, endereçada à artista no último 

sábado (22). O diálogo aconteceu ho-
ras depois de Tadeu Schmidt ter aberto 
espaço para a cantora explicar que o 
jeito correto de se referir a ela é com 
pronomes e adjetivos femininos.

Laís justificou que, quando enviou 
a mensagem, não queria perguntar o 
estado civil de Linn e, sim, reproduzir 
uma frase dita por ela quando chegou 
na casa. “Era você perguntando, não fui 
eu te perguntando. Jamais te pergunta-
ria daquela forma”, explicou.

Programação de Cinema 20 a 26/01
Homem-Aranha - 

Sem Volta Para Casa
150min – 12 anos

Sala 03 2D
DUB 14:00

 
Sala 05 3D
DUB 14:30

 
Sala 03 2D
DUB 17:15

 
Sala 05 3D
LEG 17:45

 
Sala 03 2D
DUB 20:30

 
Sala 05 3D
DUB 21:00

Pânico
114min/ 16

Sala 02 2D
DUB 16:00

 
Sala 02 2D
DUB 18:40

 

Sala 02 2D
DUB 21:20

Juntos e Enrolados
94min - 12

 
Sala 01  2D
NAC 14:10

 
Sala 01 2D
NAC 19:10

Eduardo e Mônica
114min/ 16

Sala 01 2D
NAC 16:30

 
Sala 01 2D
NAC 21:30

Agentes 355
122min/ 14

Sala 04 2D
DUB 15:10

 
Sala 04 2D
LEG 18:00

 
Sala 04 2D
DUB 20:50

retor.
A publicação movimentou os se-

guidores de Boninho, que aproveita-
ram para fazer alguns pedidos ao “big 
boss”. “Pois escolha melhor, Boninho”, 
cobrou uma internauta. “Me coloca lá, 
quando eu lembrar de todos os meus 
boletos, eu duvido que desisto”, brin-
cou outra mulher.

‘BBB 22’: NAIARA AZEVEDO DEVE 
PERMANECER NO JOGO

Apesar de ter pedido para que o 
público a eliminasse, Naiara deve espe-
rar mais um tempo para ter a vontade 
atendida. De acordo com enquete do 
UOL, a sertaneja será a menos votada 
pelo público, com apenas 24,62% dos 
votos. Já Natália aparece na sequên-
cia, com 36,15%, enquanto Luciano 
deve ser o eliminado da semana com 
39,22%. Vale destacar que esses dados 
são projeções e a votação oficial ocorre 
apenas no Gshow.

Solução

20
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Estendendo-se desde o DEDÃO do pé até 
a região LOMBAR, o nervo ciático é o mais 
LONGO do corpo humano. Começa na ES-
PINHA inferior, descendo por trás da coxa 
e dos JOELHOS até chegar aos pés. É esse 
nervo que possibilita o MOVIMENTO, já 
que é ele o responsável pelo controle das 
articulações dos QUADRIS, dos joelhos e 
dos tornozelos, além dos músculos POS-
TERIORES da coxa, da PERNA e do pé. DO-
RES no nervo ciático, geralmente chama-
das apenas de “ciática”, podem decorrer de 
exercícios físicos como musculação, corri-
da e CICLISMO, ou podem ser apenas sin-
tomas de alguma outra doença, nem sem-
pre ORTOPÉDICA. Caracterizando-se por 
sensações diversas, desde um FORMIGA-
MENTO suave ou uma dormência até uma 
forte QUEIMAÇÃO e uma dificuldade pa-
ra se locomover e até mesmo tossir ou es-
pirrar, a CIÁTICA é provocada por lesão, in-
flamação ou COMPRESSÃO nesse nervo. 
Entre os fatores de risco para a ocorrência 
desse sintoma estão a idade, a obesidade, 
o SEDENTARISMO e o diabetes.

O nervo ciático

‘BBB 22’: LINN DA qUEBRADA E 
LAÍS SE ABRAçAM APÓS JUSTIFICATI-
VAS DA SISTER

Linn se mostrou compreensiva e 
disse que entendeu as justificativas, 
mas admitiu que ficou chateada em um 
primeiro momento. “No primeiro dia, 
eu fiquei sentida, tentando entender, 
mas eu esperei que alguém viesse falar 
comigo”, relatou.

Laís encheu a sister de elogios e ale-
gou que jamais confundiria o gênero 
de Linn. ‘”Se confunde porque a gente 
se dá o direito de se confundir”, reba-
teu a artista, que ainda relembrou, sem 
citar nomes, que já foi tratada no mas-
culino por outros participantes da casa, 
como Pedro Scooby, que, no passado, 
teria se referido a ex-”BBB” Ariadna 
com um termo pejorativo para traves-
tis, e Eslovênia. “Na maioria das vezes, 
eu tenho trazido porque acho que fica 
melhor até pra eu não me sentir des-
confortável. Eu fico com um constran-
gimento que não me pertence, então, é 
melhor dividir esse constrangimento”, 
confessou.

A conversa se encerrou com um 
abraço entre as duas e as confirmações 
de que tudo havia sido passado a lim-
po. “Fico feliz que você tenha trazido 
isso”, pontuou Linn.
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Workshop potencializa imagem da 
fruticultura no Norte de Minas

Governo inicia convocação de profissionais 
de magistério

Minas Gerais distribui 400,8 mil doses de 
Coronavac para crianças

Venda de livros cresce 4,9% no período 
de Natal; faturamento sobe 14%

A região Norte de Minas é uma 
das mais importantes do país 
quando o assunto é fruticultura. 
Mas nem todo mundo sabe disso. 
E essa realidade já é, por si só, 
uma das motivações para a rea-
lização de um workshop com o 
objetivo de inspirar líderes a fa-
zerem parte desse novo momento 
da fruticultura nacional.

É esse o intuito da Associa-
ção Central dos Fruticultores do 
Norte de Minas (Abanorte) e da 
2DA Estratégia+Design, empre-
sa com grande experiência em 

estratégias de posicionamento 
de marcas e no fortalecimento 
de lideranças no universo corpo-
rativo, com foco na valorização 
das potencialidades regionais. As 
duas instituições uniram-se para a 
realização de diversos encontros 
em diferentes municípios-pólo do 
Norte de Minas, voltados para os 
associados.

Todos eles compõem o 
workshop intitulado “Expandin-
do a visão”. As palestras que se-
rão ministradas por Daniel Gui-
marães, fundador e CEO da 2DA 

acontecerão entre os dias 25 e 27 
de janeiro.

PROGRAMAçãO | O evento será 
aberto hoje (25), a partir de 8h, no 
auditório da Abanorte, em Janaúba. 
Na parte da tarde, o evento prossegue 
no auditório Sesi-Senai, em Jaíba.

Na quarta-feira (26), o evento 
acontece na Sala de Reuniões da 
Sociedade Rural de Montes Claros, 
das 9h às 12. O evento encerra na 
quinta-feira (27), na Sala de Reu-
niões da AUPPI, das 8h às 11h, em 
Pirapora.

A Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG) 
divulgou instrução complementar 
referente à Convocação On-line e 
Presencial para o quadro do Magis-
tério, para candidatos interessados 
em atuar na rede pública estadual 
de ensino no ano letivo de 2022, 
conforme a Resolução SEE nº 
4.693/2022.

Os candidatos devem acionar o 
sistema até a próxima quarta-feira 
(26/1), pelo endereço eletrônico 
www.see.processoseletivo.educa-
cao.mg.gov.br/, para realizar a esco-
lha de vagas referentes às inscrições 
efetuadas nos termos da Resolução 
SEE nº 4.673/2021.

Participam da convocação on-li-
ne os candidatos inscritos para as 
seguintes funções: Analista Educa-
cional / Inspetor Escolar (ANE/IE); 
Especialista em Educação Básica 
(EEB); Professor de Educação Bá-
sica (PEB) Regente de Aulas; Pro-

fessor de Educação Básica (PEB) 
Regente de Turma / Eventual / 
Professor para Ensino do Uso da 
Biblioteca (Peub).

ESCOLHA DAS VAGAS

Na rodada inicial, ocorrerá a 
disponibilização das vagas passí-
veis de preenchimento. Ao iniciar 
o processo de escolha de vagas, o 
candidato deverá indicar a ordem 
de preferência quanto aos municí-
pios e/ou funções para as quais se 
inscreveu. O candidato selecionado 
no processo on-line receberá, no 
e-mail cadastrado no ato da inscri-
ção, a informação da unidade de 
exercício em que deverá se apre-
sentar, munido da documentação 
comprobatória.

Caso os documentos compro-
batórios não estejam em conformi-
dade com a resolução, a vaga não 
preenchida retornará ao sistema 

on-line para a rodada subsequente 
de atribuição de vagas aos não con-
templados. O candidato seleciona-
do que não comparecer à unidade 
de exercício será desclassificado e 
não concorrerá na segunda rodada.

O resultado do Processo da 
Convocação On-line será disponi-
bilizado no endereço eletrônico 
www.see.processoseletivo.educa-
cao.mg.gov.br.

CRONOGRAMA

No período de 23 a 26/1, os in-
teressados deverão fazer a escolha 
das vagas no sistema on-line. Em 
3/2, a partir das 13h, será divul-
gado o resultado da primeira ro-
dada de atribuições de vagas da 
convocação on-line.

Em 4/2, ocorrerá a apresen-
tação do candidato na primeira 
rodada da convocação on-line, na 
unidade de exercício, com docu-

O Governo de Minas iniciou on-
tem (24) a distribuição de 400.860 
doses de Coronavac contra Co-
vid-19. O quantitativo é destinado 
à aplicação de primeira e segunda 
doses (D1 e D2) em crianças de 
seis a 11 anos no estado. Das doses 
36.560 serão destinadas para o Nor-
te de Minas.

O programa de distribuição para 
o Norte de Minas acontece na ma-
nhã de hoje. A remessa com 23.880 
doses serão destinadas para a Supe-
rintendência de Saúde de Montes 
Claros e 9480 doses para a Gerên-
cia Regional Saúde de Januária será 
destinada as 8h, já a remessa com 

3.200 doses será destinada para a 
Gerência Regional de Saúde de Pi-
rapora, às 8h30.

A previsão é a de que até a tar-
de desta terça-feira (25/1) todas as 
doses de vacina contra Covid-19 da 
Coronavac armazenadas na Central 
Estadual da Rede de Frio tenham 
sido despachadas para as URS. A re-
tirada dos imunizantes pelos muni-
cípios nas regionais deve começar 
imediatamente.

Em consonância com Nota 
Técnica do Ministério da Saúde nº 
6/2022, de 21/1/2022, que autori-
zou o uso da Coronavac para imu-
nização de crianças e adolescentes 

com idades entre 6 a 17 anos, des-
de que não sejam imunocompro-
metidos, a Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
elaborou a “Nota Informativa – 79ª 
Versão Vacinação Covid-19 – Vacina 
Coronavac para Crianças e Adoles-
centes (Não Imunocomprometi-
das) – No Estado de Minas Gerais” 
com recomendações para a imuni-
zação desse público.

O documento afirma que será 
administrada a mesma dosagem já 
usada em adultos, com intervalo de 
28 dias entre a primeira e a segunda 
aplicação para completar o esque-
ma vacinal. (Agência Minas)

O período do Natal foi o que re-
gistrou maior volume de livros ven-
didos e maior faturamento do setor 
no ano passado no Brasil, revela 
pesquisa feita pela Nielsen BookS-
can para o Sindicato Nacional dos 
Editores de Livros (SNEL).

Segundo o 13º Painel do Varejo 
de Livros no Brasil, de 6 de dezem-
bro de 2021 a 2 de janeiro de 2022, 
foram vendidos 5,4 milhões de livros 
no país, com alta de 4,94% sobre o 
mesmo período de 2020, que teve 
5,1 milhões de unidades comercia-
lizadas. O faturamento alcançou 
R$ 235 milhões, com expansão de 
14,14%.

O balanço de 2021 mostrou 
crescimento de 29,36% em volume, 
comparativamente ao ano anterior, 
e de 29,28% em faturamento. Foram 
vendidos 55 milhões de livros, que 
geraram receita de R$ 2,28 bilhões.

O resultado foi extremamente 
positivo, disse hoje (24) o presi-
dente do SNEL, Dante Cid, em en-
trevista à Agência Brasil. “Com toda 
dificuldade do ano passado, ainda 
vimos no balanço consolidado que 
houve crescimento real, descontada 
a inflação; E é um crescimento sig-

nificativo.” Mesmo comparando com 
o ano atípico de 2020, marcado por 
fechamento de setores da economia, 
o SNEL não esperava incremento 
como o registrado, acrescentou Cid.

HABITO DE LEITURA | De acor-
do com o presidente do SNEL, a 
pesquisa confirma que a população 
brasileira está lendo mais, gostando 
mais de ler. Se o primeiro trimestre 
de 2020, ainda pouco afetado pela 
pandemia de covid-19, for compara-
do com o mesmo período de 2021, 
nota-se que a venda de livros aumen-
tou entre 19% e 20%. “É um percen-
tual significativo esse incremento do 
hábito da leitura em um trimestre já 
impactado pela pandemia.”

O hábito deve se manter em 2022, 
disse Cid. Ele destacou que recen-
tes pesquisas do Instituto Pró-Livro 
sobre o hábito de leitura apontam 
as redes sociais, e não mais o cine-
ma ou a televisão, como principais 
concorrentes do livro. “Percebemos 
que as pessoas deixaram o hábito da 
leitura e direcionaram esse costume 
para as redes sociais. Se nada muito 
novo ocorrer em relação às redes 
sociais, roubando o tempo adicional 

das pessoas, creio que a tendência 
de ler tende a se manter.”

Embora a pesquisa detalhada so-
bre as vendas ainda não tenha sido 
concluída, Cid adiantou que os des-
taques do ano passado foram livros 
de ficção, de autoajuda e religiosos, 
que cresceram acima da média dos 
demais segmentos. Livros infantis 
não didáticos também tiveram boa 
aceitação.

ExPECTATIVA | Segundo Cid, 
com a volta às aulas, deve aumentar 
a venda de livros didáticos, porque 
2021 ainda não foi típico em rela-
ção ao ano escolar. “Foi um período 
grande de ensino híbrido. Espera-se 
que, em 2022, a grande mudança 
no quadro de vendas seja para o li-
vro didático, com um ano escolar já 
normalizado e o ensino infantil pre-
dominando e protegendo as crianças. 
Com a volta à escola normal, espera-
mos também a normalização da venda 
de didáticos.”

A inflação em alta é desafio para 
2022, disse o gestor da divisão Nielsen 
Book Brasil, Ismael Borges, que tam-
bém comemorou o resultado de 2021 
no setor livreiro.

Para Borges, 2021 foi um ano de 
números superlativos: na macroecono-
mia, inflação de 2 dígitos; no mercado 
livreiro, crescimento de quase 20 pon-
tos percentuais acima da inflação. “O 
maior desconto médio anual já regis-
trado fez zerar a variação do preço mé-
dio do livro. Fechamos o ano no azul 
elástico em razão dos desdobramentos 
das crises e do cenário pandêmico. A 
partir de agora, devemos perseguir um 
ambiente menos turbulento, com va-
riações mais ajustadas”, declarou.

PAINEL | O Painel do Varejo de 
Livros no Brasil visa dar mais transpa-
rência à indústria editorial brasileira. 
A iniciativa resulta da parceria entre o 
SNEL e a Nielsen, com o objetivo de 
disponibilizar para o setor dados atu-
alizados capazes de contribuir para to-
madas de decisão por empresários de 
todos os portes.

Os dados são coletados diretamen-
te do caixa das livrarias, e-commerce e 
varejistas colaboradores. As informa-
ções são recebidas eletronicamente em 
formato de banco de dados e, após o 
processamento, os dados são enviados 
online e atualizados semanalmente. 
(Agência Brasil)

mentação completa para assinatu-
ra do qI e do Termo de Convoca-
ção, quando for o caso.

A partir das 13h de 11/2, sairá 
o resultado da segunda rodada de 
atribuições de vagas. No dia 14/2, 

será a apresentação do candidato 
selecionado na segunda rodada da 
convocação on-line na unidade de 
exercício, munido de documentos.

Em 31/1, mediante a autori-
zação da vaga e geração de edi-

tal pela unidade de ensino, será 
iniciada a chamada do processo 
presencial de convocação nas 
unidades de ensino para todas as 
funções previstas na resolução. 
(Agência Minas)

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, SIDNEY JOSE DE SANTANA FILHO, CPF/CNPJ nº 28487413846, GICELIA GONÇALVES
SANTANA, CPF/CNPJ nº 06001577684, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA
IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves
Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de
quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de
R$ 7.952,31, em 17/01/2022, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo
pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 5966 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 55681, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o
pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze)
dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA
RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997.
E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 18 de Janeiro de 2022

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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PRAÇA DA IGREJA 

No estilo do ‘quadrado’ de Trancoso com inúmeros restauran-
tes, bares no belíssimo centro histórico, a praça da Igreja de Nossa 
Senhora d’ Ajuda se tornou mesmo o novo point deste pedaço do 
paraíso baiano. Muita música, surgiu inúmeros restaurantes inter-
nacionais com todos cheios e cardápios diferenciados. Um que eu 
indico e que é comandado por excelente chef de cozinha paulista 
é o “CAJOÁ”. Fachada simples mas de uma grande infraestrutura e 
comida excelente. Fica próximo a “Casa da Santa”

 A GASTANÇA JÁ COMEÇOU 

Os deputados federais já deram início à temporada de gastança 
de recursos públicos com passagens e diárias. No ano passado, ape-
sar da pandemia, a Câmara dos Deputados despendeu 1,6 milhão 
de reais com viagens nacionais e internacionais de parlamentares - 
quase cinco vezes mais do que em 2020. Neste ano, com as eleições, 
a expectativa é que a agenda dos deputados se intensifique. E os 
gastos, aumentem.

VERÃO ANIMADO 

Arraial continua em clima de verão festivo com muito sol e gen-
te bonita circulando por todos os pontos. Os grandes e talentosos 
cantores de rua fazenda a festa para todos. Muito talento anônimo. 
Montes-clarenses continuam chegando e, segundo informes, o aces-
so por Almenara melhorou bastante.

PROVA DE VIDA 

No final de 2021, o INSS comunicou o retorno da necessidade da 
prova de vida para os seus segurados. A exigência havia sido suspen-
sa em função da pandemia de Covid-19. O INSS disponibilizou, em 
seu site, um calendário que escalona a realização da prova de vida 
até junho deste ano para aqueles que não realizaram o procedimen-
to desde 2020.

CAMPANHAS PARA CONSCIENTIZAÇÃO

Existem várias campanhas para conscientização sobre o cuidado 
com a saúde do corpo utilizando cores diversas para chamar atenção 
da comunidade relacionado a diferentes assuntos, como neste mês, 
por exemplo, com ‘JANEIRO BRANCO’, que  é voltada a importân-
cia da saúde mental, que vem afetando grande parte da população, 
principalmente nesta pandemia com ansiedade, estresse e a depres-
são e muitas vezes são pessoas bem próximas necessitando de ajuda. 

NUMA cerimônia no civil reunindo familiares e amigos mais 
íntimos os jovens médicos Daniel Figueiredo e Bianca Reis se 
tornaram marido e mulher, sendo abençoados pelos pais: An-
tônio Carlos-Mônica Vieira Figueiredo e Sérgio-Shirlene Reis 
Vieira. (Foto Marlon Silva)

TETE CASTRO uma das vitoriosas empresárias de Moc este-
ve aniversariando e sendo festejadíssima. Viva para Tete.

A ANALISTA DA Justiça Federal, Marlyne Rocha com o mari-
dão Emílio Rocha e os dois filhos: Antônio e Lorenzo.

A MATRIARCA, MARIA MAMELUQUE com o filho Aramis, 
a nora Fátima Horta Mameluque, os netos, Aramis com a na-
morada Samantha Paulino e Amanda com o namorado, Karran 
Benhur. 

NO FAMOSO ‘Bistro Oliveira’ em Arraial com os queridos 
Léo e Maitê Colares.

O BOM AMIGO Lindon Batista recebendo o carinho da espo-
sa, Luciana e do filho Davi no dia do seu aniversário.

UM CLOSE em Alcione Braga e Ana Katherine.

UMA SELFIE em Cinthia Ferrante. 

MUITO BOM encontrar aqui em Arraial d’ Ajuda com as ami-
gas Suxy Cunha e Sandra Marquês.

IRMÃS maravilhosas, ou seja, as Rocha-Souza Cristina, Tida, 
Nana, Nicia, Eunice e Duda.

ILUMINANDO a praia de Pitinga com seu charme, encontrei 
num grupo a maravilhosa médica, América Eleutério com o filho, 
que vai receber este ano o seu diploma do curso de medicina pela 
faculdade Fip Moc. 

APÓS TEMPORADA aqui em sua mansão no elegante condomí-
nio Águas d’ Ajuda, Fátima Turano e Eliziario Resende já estão em 
Moc e breve estarão voltando a Portugal para agradecerem Nossa 
Senhora de Fátima uma graça alcançada. Eles irão no grupo co-
mandado pelo padre Fábio de Melo.

ÍNDICE MUITO ALTO: Valor registrado ontem, na taxa de 
transmissão, se iguala ao maior desde o início da pandemia: 2,61. 
Em meio ao avanço da Covid-19 no DF, população de rua é um dos 
grupos mais vulneráveis devido à falta de informação e dificuldade 
de acesso a itens de proteção.

A RENOMADA estilista da alta costura, Suzana de Melo Franco 
voltando com seu indiscutível bom gosto e requinte a confeccio-
nar deslumbrantes vestido de noivas não só para Moc, BH como 
para outras partes do país. Recentemente, fez um senhor sucesso 
produzindo uma belíssima noiva, um médica de Goiânia. Aplau-
sos...

O QUE ANTES parecia incerto, agora é visto como uma possi-
bilidade real: a Rússia pode invadir a Ucrânia nos próximos dias. 
Para manter a sua influência no país vizinho - um dos mais im-
portantes ex-membro da União Soviética. E o ocidente promete 
retaliação. Tudo pode acontecer. Ou nada.

UM PROJETO sério precisa ser feito pela MCTrans para colocar 
mais semáforos em vários cruzamentos da cidade, inclusive nos da 
rua Cel Joaquim Costa entre muitos outros.

SÁBADO, se o meu voo não for cancelado, estarei encontrando 
pela primeira vez neste ano com a turma da diretoria do ‘Skema 
Kente’.

E FALANDO em barzinho, estarei esperando os amigos na pró-
xima semana no bar ‘FALA FINA’, no bairro Morada do Sol. Sob o 
comando do meu filho, Handrey Paulino. Espero contar com a 
presença de todos...

A BELA mansão de Saulo e Virgínia Wanderley ficou pequena 
para conter a grande família neste início de ano. Muitos ficaram na 
de Vergniauld Wanderley e Cristina.

VAP & VIP


